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Больше разнообразных 
и добротных товаров 

местного производства
Коммунистическая партия на

стойчиво в последовательно претво
ряет в жизнь задачу крутого подъ
ема производства предметов народ- 
вого потребления.

Проект Программы КПСС пре
дусматривает дальнейший неуклон
ный рост жизненного уровня совет
ских людей. В соответствии с ро
стом доходов населения будет до
стигнут быстрый подъем общего 
уровня народного потребления.

Работники легкой промышленно
сти нашей области за последние го
ды увеличили выпуск, расширили 
ассортимент и улучшили качество 
выпускаемых товаров. План произ
водства товаров культурно-бытово
го назначения и хозяйственного 
обихода местной промышленностью 
в прошлом году и в первом полуго
дии 1961 года перевыполнен.

Предприятия местной промыш
ленности и бытового обслуживания 
населения в первом полугодии вы
пустили товаров широкого потреб
ления на 602 тысячи рублей боль
ше, чем за соответствующий пери
од прошлого года. Значительно 
расширился выпуск швейных, чу
лочно-носочных изделий, бельевого 
трикотажа, вяленой обуви, мебели 
и многих других товаров.

В этом году организовано произ
водство ряда новых видов изделий. 
Например, швейники выпустили 
для трудящихся 32 новых фасона 
швейных изделий, обувщики — 
18 моделей кожаной обуви.

И все-таки нельзя сказать, что 
работники легкой промышленно
сти используют все резервы для 
увеличения выпуска и повышения 
качества продукііни. В первом по
лугодии текущего года не выполни
ло план выпуска валовой продук- 
11HH много предприятий сов
нархоза, вырабатывающих товары 
широкого потребления, 5 пред
приятий управления бытового об
служивания населения и 15 пред
приятий управления местной про
мышленности.

Многие руководители предприя
тий легкой промышленности в по
гоне за выполнением плана по вы
пуску валовой продукции не рас
ширяют ассортимент изделий, пло
хо используют для этого местные 
сырьевые ресурсы н особенно от
ходы промышленных предприятий. 
Только предприятия управления 
бытового обслуживания населения 
и облместпрома в этом году не вы
полнили план по 15 главнейшим 
изделиям из 36.

Поэтому торгующие орга
низации вынуждены завозить в 
нашу область из центральных 
районов страны такие изделия, вы
пуск которых был запланирован 
на томских предприятиях. Только 
Томский горпромторг в прошлом и 
этом годах закупил за пределами 
области на 55 миллионов рублей

различных товаров, в том числе 
замки и  мячи — в Москве, а при
щепки для белья и крем для обуви 
— в Ленинграде.

Теперь к  изделиям легкой про
мышленности предъявляются бо
лее высокие требования. Только 
высокое качество изделий мо
жет удовлетворить нашего взы
скательного потребителя. Л  
можно ли утверждать, что работ
ники легкой промышленности пол
ностью удовлетворяют эти требова
ния? К  сожалению, нельзя. Руко
водители некоторых предприятий 
все еще не расстаются с устарев
шей технологией и отжившими мо
делями, допускают брак в работе 
и, таким образом, зачастую выпу
скают изделия, не пользующиеся 
спросом у  населения. В 1960 году 
государственная инспекция по ка
честву товаров и торговле забрако
вала более 40 процентов, а в 1961 
году — более 35 процентов прове
ренных ею изделий.

Особенно много продукции низ
кого качества выпускается на Том
ской трикотажной фабрике, на за
водах «Металлист» и «Технохим», 
на фабрике культтоваров.

Борьба за высокую честь фаб
ричной марки должна постоянно 
быть в центре внимания всех на
ших хозяйственных, партийных, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций. Для того, чтобы навсег
да покончить с браком, улучшить 
качество продукции, необходимо 
усилить организаторскую работу, 
повышать чувство ответственности 
каждого работника за порученное 
ему дело. Надо умело использо
вать все резервы предприятий, 
ставить на службу производства 
новейшие достижения науки и тех
ники, заменять устаревшую техно
логию. На предприятиях местной 
промышленности должен быть ши
роко распространен замечательный 
почин трудящихся Москвы, раз
вернувших в честь X X II съезда 
КПСС соревнование за решитель
ное улучшение качества всех про
мышленных изделий, повышение 
эксплуатационной надежности п 
увеличение гарантийных сроков из
делий.

Руководители управлений, пред
приятий, партийные и проф
союзные организации обязаны 
принять все меры для дальнейше
го совершенствования производ
ства, повышения квалификации ра
бочих на предприятиях, производя
щих товары народного потребле
ния, шире организовать обмен опы
том, полнее использовать местные 
сырьевые ресурсы.

Долг работников местной про
мышленности— достойно встретить 
съезд родной партии, дать больше 
разнообразных и добротных това
ров для населения.

ЦЕНТРАЛЬНОМУ 
КОМИТЕТУ КПСС

Дорогой Никита Сергеевич! Выступая на совещании передовиков сель
ского хозяйства Целинного края, я  принял обязательство довести средний 
живой вес двухлетних бычков-кастратов, откармливаемых на мясо, до 425 
килограммов. Докладываю Вам, что ато обязательство выполнено. За 
восемь месяцев 1961  года из обслуживаемого мною гурта сдано на мясо 
158 бычков-кастратов. Средний вес бычка составил 448 килограммов, 
И З  голов скота сданы высшей упитанности. Прошу это считать моим 
трудовым подарком предстоящему X X II съезду КПСС. Обязуюсь до конца 
года откормить еще 150 бычков.

Старший гуртоправ совхоза «Чулаксандыкский» 
АБДУАЛИ САМАЙБАЕВ.

НЕ ЖДАТГПАССИВНО,
А ДЕЙСТВОВАТЬ СЕЙЧАС!
Заявление Советского ком и тета  

защ иты мира

Нота Советского правительства

Кончина товарища 
Уильяма Фостера

МОСКВА, 2  сентября. (ТАСС). 
Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии Советского Союза с 
глубоким прискорбием извещает о 
том, что после тяжелой и продолжи
тельной болезни на 81 году жизни 
вечером 1 сентября в подмосковном 
санатории скончался почетный Пред
седатель Национального комитета 
Коммунистической партии Соединен
ны х Штатов Америки, выдающийся 
деятель американского и междуна
родного рабочего и коммунистическо
го движения, неутомимый борец за 
мир, демократию и социализм това
рищ Уильям 3. Фостер.

Ц К  КПСС выразил свое глубокое 
соболезнование Национальному коми
тету Коммунистической партии и ра
бочему классу США по поводу этой 
тяжелой утраты. В телеграмме гово
рится, что всю свою кипучую  жизнь 
товарищ Фостер посвятил беззавет
ному служению делу рабочего клас
са. Он неустанно боролся за светлое 
будущее американского народа, внес 
выдающийся вклад в развитие орга
низованного рабочего и особенно ком
мунистического движения своей стра
ны . Многочисленные теоретические и

исторические труды Уильяма Фосте
ра навсегда останутся в сокровищни
це марксистско-ленинской мысли.

Товарищ Фостер неустанно борол
ся за дружбу народов США и СССР, 
за сохранение всеобщего мира.

Члены нашей партии, все совет
ские люди, говорится в телеграмме, 
сохранят в своей памяти светлый об
раз славного сына американского на
рода товарища Уильяма 3. Фостера.

Центральный Комитет КПСС обра
зовал комиссию по организации по
хорон Уильяма Фостера в составе 
тт. 0 . В. Куусинена (председатель), 
В. В. Гришина, П. Н. Йоспелова, 
Б. Н. Пономарева, В. Н. Титова, 
П. Н. Демичева.

В медицинском заключении ука
зывается, что Уильям Фостер в тече
ние многих лет болел общим атеро
склерозом. В последние годы заболе
вание протекало с тяжелыми ослож
нениями —  инфарктами мышцы 
сердца и тромбозом сосудов мозга. В 
последние.месяцы жизни состояние 
здоровья тов. У . Фостера резко ухуд
шилось и в связи с полным истоще
нием жизненных способностей сер
дечной мышцы наступила остановка 
сердца и смерть.

Мы добиваемся только одного—мира
В США издан сборнин выступлений И. С. Хрущева 

по германсному вопросу

В связи с большим интересом, 
проявляемым общественностью США 
к  позиции Советского Союза по гер
манскому вопросу, американское из
дательство «Кросскаррентс пресс» 
выпустило в свет массовым тиражом 
подготовленный агентством печати 
Новости (АПН) сборник документов.

В сборник включены выступления 
Председателя Совета Министров

СССР Н. С. Хрущева, а также памят
ная записка, врученная Н. С. Хру
щевым президенту США Дж. Кенне
ди в Вене, и другие документы Со
ветского правительства.

Сборнику предпослано написанное 
Н. С. Хрущевым предисловие «К  аме
риканским читателям». Предисловие 
издано также отдельной брошюрой 

(АПН).

Советский комитет защиты мира 
выступил с заявлением в связи с вы
нужденным решением Советского 
правительства о возобновлении исны- 
таний ядерного оружия.

В заявлении говорится: Мы, со
ветские люди, так же, как , надеем
ся, и сторонники мира во всех стра
нах, понимаем, что с нелегким серд
цем и с сожалением приняло наше 
правительство такое решение.

Решение о возобновлении испыта
ний термоядерного оружия принято 
в обстановке, когда правительство 
США и его союзники по НАТО откры
то угрожают начать войну против 
Советского Союза и других социали
стических стран.

В заявлении указывается, что в 
качестве предлога для оправдания 
курса на войну используются пред
ложения СССР о заключений мирно
го договора е Германией. В обстанов
ке, когда над Советским государст
вом и другими миролюбивыми стра
нами, над всем миром нависла угро
за термоядерной войны, долг Совет
ского правительства повелевает ему 
сделать все необходимое для обеспе
чения безопасности своей Отчизны 
и предотвращения войны. Это необ
ходимо сделать сейчас, чтобы образу
мить империалистических авантюри
стов.

В заявлении отмечается лицемер
ная позиция США и их союзников по 
НАТО на женевских переговорах о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия.

Кому они грозят ядерной войной? 
Прежде всего —  Советскому Союзу, 
народы которого спасли человечество 
от фашистской чумы. Но война угро
жает не только Советскому Союзу. 
Это —  угроза всем народам, ибо 
пламя термоядерной войны, которую 
намеревается разжечь агрессивный 
Североатлайтический блок, неудер
жимо распространилось бы по всему 
земному шару, неся гибель, невидан
ные мучения я страдания сотням 
миллионов людей.

Человечество, естественно, волну
ет вопрос: можно ли в этой тревож
ной обстановке обуздать агрессоров, 
сохранить мир? —  говорится далее в 
документе. Советские люди считают.

что это можно сделать. Но мировая 
общественность, люди доброй воли, 
все народы должны понять, что в 
создавшихся условиях обуздать аг
рессоров можно только самыми ре
шительными мерами. Вот почему со
ветские люди одобряют решительный 
шаг Советского правительства, на
правленный на подготовку к  отпору 
силам агрессии и войны, на обеспе
чение безопасности всех народов. 
Они уверены, что этот шаг правиль
но поймут все народы, стоящие за 
сохранение и упрочение всеобщего 
мира.

Мы, советские сторонники мира, 
всегда были против испытаний атом
ного оружия. Но ка к  же быть, если 
США и их союзники угрожают унич
тожить наши города и села, превра
тить в атомную пуг'тыню целые рай
оны, уничтожить миллионы совет
ских тружеников, внесших самый 
большой вклад в современную науку 
и цивилизацию. Мы считаем, что 
решение Советского правительства 
явится предостережением для тех, 
кто стремится развязать мировую 
термоядерную войну

В заявлении Советского комитета 
защиты мира подчеркивается, что 
Советский Союз, все миролюбивые 
страны и народы добиваются сохра
нения мира. Искренние поборники 
дела мира не могут пассивно ждать, 
когда события приведут к  непопра
вимой беде для всего человечества. 
Надо действовать сейчас! Необходи
мо, чтобы все, кому дорог мир, ре
шительно потребовали от прави
тельств немедленных конкретных 
действий по достижению соглашения 
о всеобщем и полном разоружении и 
по претворению этого соглашения в 
жизнь. Мы верим, говорится в заяв
лении, что в сложившейся серьезной 
обстановке миролюбивые силы всех 
стран проникнутся сознанием необхо
димости немедленных совместных 
действий против угрозы ядерной вой
ны, против ультиматумов и гонки 
вооружений, против военной истерии.

Объединенными усилиями народи 
могут снять угрозу войны, добиться 
торжества разума и мира. Они долж
ны сделать это!

В интересах мира 
и благополучия человечества

Заявление ВЦСПС по вопросу 
об испытаниях ядерного оружия

МОСКВА, 3 сентября. (ТАСС). 
2  сентября Министерство иностран
ны х дел СССР направило ответные 
аналогичные ноты Советского прави
тельства правительствам США, Анг
лии и Франции на их ноты от 26 ав
густа. В нотах западных держав со
держалось утверждение, будто реше
нием контрольного совета в Герма
нии западным державам было предо
ставлено право неограниченного ис
пользования воздушных коридоров 
для полетов в Берлин.

В ноте Советского правительства 
правительству США говорится, что 
никаких четырехсторонних решений 
о бесконтрольных коммерческих 
авиационных перевозках по воздуш
ным коридорам или о транспортиров
ке по ним какого-либо немецкого пер
сонала или лиц, не состоящих на 
службе оккупационных властей трех

держав, а тем более западногерман
ских реваншистов и милитаристов, 
контрольным советом не принима
лось, и  таких решений не существу
ет в природе.

Правительство СССР, указывается 
в ноте, настаивает, чтобы прави
тельство США, которое совместно с 
правительствами Англии и Франции 
осуществляет в данное время о кку 
пационные функции в Западном Бер
лине, положило конец незаконным и 
провокационным действиям ФРГ в 
этом городе. В ноте отмечается, что 
западные державы на протяжении 
долгих лет разрушили своими дейст
виями четырехсторонний статус 
Берлина, превратив Западный Бер
лин в базу диверсионной, шпионской, 
спекулятивной и другой подрывной 
деятельности против ГДР, Советско
го Союза и других социалистических 
государств.

В ноте вновь подтверждается, что 
правительство СССР не намерено ог
раничивать международные связи 
Западного Берлина вообще и с ФРГ, 
в частности. Западный Берлин как 
вольный город после заключения 
мирного договора будет иметь право 
и возможность поддерживать дипло
матические, экономические и куль
турные связи с любой страной. Это 
право будет основываться на соот
ветствующих соглашениях с прави
тельствами тех стран, через террито
рию которых будут проходить его 
коммуникации.

Советское правительство преду
предило правительства западных дер
жав, что они несут полную ответст
венность за возможные последствия 
продолжения провокационных дейст
вий ФРГ в Западном Берлине.

От имени миллионов членов проф
союзов —  рабочих и служащих 
СССР Всесоюзный Центральный Со
вет Профессиональных Союзов в 
своем заявлении целиком и полно
стью одобрил и поддержал принятое 
Советским правительством решение 
об испытаниях ядерного оружия. Эта 
мера, безусловно, необходима для 
укрепления обороноспособности Со
ветского Союза и всего социалисти
ческого лагеря перед лицом угрозы 
войны со стороны империалистиче
ских государств НАТО, для предот
вращения истребительной ядерной 
войны.

Советские профсоюзы убеждены, 
что данное решение правительства 
СССР является единственно правиль
ным в сложившейся обстановке, что
бы обеспечить полную готовность на
шей страны обезвредить любого аг
рессора, если он попытается совер
шить нападение.

В заявлении говорится далее о 
военных приготовлениях ведущих 
держав НАТО, накаляющих между
народную обстановку. В условиях 
серьезной военной угрозы, созданной 
империалистическими государствами, 
Советское правительство самим ходом 
событий вынуждено было принять 
решение об экспериментальных ис
пытаниях ядерного оружия, осуще
ствить необходимые меры по укреп
лению обороны нашей страны, чтобы

Хлеборобы колхоза имени XXI съезда КПСС 
успешно завершают план продажи 

хлеба государству
Они выполнили план на 91 процент
n e n i i t - o  Из снимков, поступивших на фотовыставку 

91 ПРОЦЕНТ „Томичи на рубежах семилеткн“

обеспечить безопасность советского 
народа и народов всего социалистиче
ского лагеря.

Всесоюзный Центральный Совет 
Профессиональных Союзов призывает 
все профсоюзные организации стра
ны, всех трудящихся еще более умно
ж ить свои усилия в борьбе за выпол
нение и перевыполнение народнохо
зяйственных планов, еще теснее 
сплотиться вокруг Коммунистиче
ской партии Советского Союза, ее ле
нинского Центрального Комитета и 
Советского правительства во главе с 
неутомимым борцом за счастье людей 
труда, за мир и дружбу между наро
дами товарищем Никитой Сергееви
чем Хрущевым.

ВЦСПС выражает уверенность в 
том, что профсоюзы всех стран, кото
рым дороги интересы мира, все че
стные люди на земле правильно пой
мут необходимость и своевременность 
решения Советского правительства 
об испытаниях ядерного оружия как 
вынужденной меры, к  которой при
шлось прибегнуть в интересах мира 
и благополучия человечества, как 
грозного предостережения империа
листическим поджигателям войны.

Советские профсоюзы обращаются 
к  профсоюзам и трудящимся всех 
стран с призывом еще более активи
зировать свои усилия в борьбе Зе 

мир во всем мире.

(ТАСС).

В соревновании колхозов области 
за досрочное выполнение плана про
дажи хлеба государству по-прежнему 
впереди идут колхозники колхоза 
имени XXI съезда КПСС Кожевников- 
ского района. На 4 сентября колхоз
ники вывезли в закрома государству 
44.000  центнеров зерна, выполнив 
план на 91 процент.

В соревновании бригад этого кол
хоза впереди идут хлеборобы третьей 
комплексной бригады тов. Андреева.

Они горячо поддержали почин кол
хозников колхоза «Новая жизнь» 
Шегарского района о досрочном вы
полнении годового плана продажи 
хлеба государству.

Колхозники бригады решили к  
1 сентября завершить вывозку хлеба 
государству. Организация уборки 
урожая поточным методом, высоко
производительное использование тех
ники принесли замечательные ре
зультаты. 2 сентября бригада завер
шила выполнение своего обязательст
ва по вывозке хлеба.

Вот он — урожай третьего 
года семилетки, богатый, стопу
довый! Колосья такие тяжелые, 
> зерно крупное-крупное!

Комбайнер Федор Хмельниц
кий из колхоза «Молот» Шегар
ского района каждый день вы
нимал из валка скошенного хле
ба колосья, разминал их, пробо
вал зерно, ждал, когда можно 
будет вывести на поле степной 
корабль.

Он заблаговременно подгото
вил его. Теперь н ночью легко 
будет работать.

Прошла неделя.
И вот чнстое зерно быстро 

заполняет бункер. Росло число 
убранных гектаров н намолочен
ных центнеров хлеба.

Сейчас на его счету 200 гек-* 
таров убранного хлеба.

На снимке: комбайнер Федор Хмельницкий.
Текст и фото В. Якимова.

Комбайн с поля—плуг на поле

Заботиться об урожае 
б у д у щ е г о  г о д а  се йчас

ЗЫРЯНКА. (По телефону). На по
лях колхоза «Сибиряк», где работа
ют колхозники арышевской бригады, 
нынче выращен богатый урожай. 
Особенно хороша яровая пшеница'. 
Она обещает дать не менее 20  центг 
неров зерна с гектара.

—  Это результат посева по зяб
левой пахоте, —  заявил бригадир 
Н. И. Чернов.

Осенью прошлого года механизато
ры бригады тов. Чернова на большой 
площади подняли зябь. И нынешней 
осенью полеводы колхоза «Сиби
ряк» решили быстрее провести убор
к у  хлебов с таким расчетом, чтобы 
обеспечить вспашку зяби под весь 
яровой клин 1962 года. Так они и 
делают.

Как только с полей был убран кле
вер, бригадиры тт. Чернов, Боличен- 
ков высвободившиеся с обработки 
паровых полей тракторы поставили 
на подъем августовской зяби. 
За короткое время здесь было вспаха
но 135  гектаров зяби и подготовлено

более 120 гектаров пара. Качество 
пахоты хорошее.

Надежный фундамент урожая бу
дущего года закладывают механиза
торы тракторных бригад тт. Стрель
никова и Тимофеева из колхоза 
«Борьба за коммунизм». Механизато
ры тракторной бригады тов. Тимофе
ева, в отличие от прошлых лет, ведут 
пахоту зяби в агрегате с боронами. 
Трактористы тт. Медведев, Чубков 
добиваются ежесменного перевыпол
нения заданий.

Колхозу имени Сталина нынче 
предстоит произвести взмет зя
би на площади 3 тысячи гектаров.

Как показала проверка, отдельные 
механизаторы в погоне за гектарами 
стали грубо нарушать агротехнику 
осенней пахоты.

Однако бракоделам не удалось 
скрыть свои грехи. Агроном колхоза 
С. Асадчий подъем зяби взял под 
свой контроль. Во второй бригаде 
тракторист Воротников с прицепщи
ком Деевым на 11 гектарах допусти-

Хороша кукуруза!
Колхозники сельхозартели «К  но

вым победам» Шегарского района 
несколько лет подряд выращивают 
хороший урожай кукурузы . Здесь на 
практике убедились, что без ку ку р у 
зы невозможно обеспечить быстрый 
рост общественного животноводства.

Весной кукурузоводы хорошо под
готовили почву, хорошо посеяли «ко
ролеву полей». Труд, вложенный 
механизаторами, вознаграждается 
сторицей: смотришь на кукурузные 
поля, и  кажется, что стоит густая 
поросль молодого леса. На отдельных 
участках «королева полей» достигла 
трехметровой высоты. В бригадах 
повсеместно сейчас ведется закладка 
кукурузного силоса. На отдельных 
участках, особенно во второй и 
первой бригадах, кукуруза  дает

столько зеленой массы, что режущая 
часть барабана и транспортер не 
справляются с ней, и  поэтому меха
низаторы работают не на полный за
хват хедера. Кузов машины напол
няется за 3 — 4 минуты.

В первой полеводческой бригаде 
тов. Шутова, в механизированном 
отряде тов. Малкова, кукурузоводы 
звена тов. Негодина заложили более 
600  тонн кукурузного силоса.

В колхозе «К  новым победам» по
сеяно 300  гектаров кукурузы . Кол
хозники стараются убрать ее до замо
розков и обеспечить колхозное ста
до высокоценным кормом.

Е. КОТИКОВ, председатель Бат- 
катского сельского Совета Ше
гарского района.

ли мелкую пахоту, огрехи, на шести 
гектарах не опахали края п о л е І В 
первой бригаде тракторист Н. Тель- 
буков полгектара вспахал мелко, 
трактористы тт. Молоков, Воробьев 
клеверное поле тоже вспахали мелко. 
Бракоделы строго наказаны. Их по
ступки были обсуждены на совеща
нии механизаторов. Были разработа
ны мероприятия по подъему культу
ры земледелия. Принято решение —  
все поля после уборки урожая пахать 
на полную глубину и  только плугами 
с предплужниками. Здесь же было 
решено изменить технологию осенней 
пахоты. По опыту хлеборобов Орен
бургской области и Алтайского края 
решено готовить выравненную с 
осени глубокую зябь, пахоту прово
дить в агрегате с боронами.

Хорошо ведут осеннюю пахоту ме
ханизаторы колхоза имени Ленина. 
Вслед за уборкой урожая тракторист 
И. Наздрачев на тракторе «Беларусь» 
убирает с полей солому во второй и 
третьей бригадах. При норме 25 гек
таров он в день сволакивает солому 
с площади 30 гектаров.

Но в целом по Зырянскому району 
темпы зяб.чевой пахоты низкие. 6  
ряде колхозов к  этой работе не при
ступали. Механизаторы тракторной 
бригады тов. Фадеева из колхоза 
«Рассвет» должны вспахать не ме
нее тысячи гектаров зяби, но пашут 
очень медленно. Можно пахать круг
лосуточно. Однако с полей своевре
менно не убирается солома, тракто
ристы простаивают.

Медленными темпами и крайне 
неорганизованно ведется пахота зяби 
в колхозах имени Калинина, имени 
Жданова, в сельхозартели имени 
Свердлова.

Забота о вспашке зяби —  забота 
об урожае будущего года. Но не все 
руководители колхозов Зырянского 
района думают об этом.

Л. ВОЙТЕНКО,
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XIX ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
*  ☆  ☆

Отчет о работе Томского горкома КПСС
С отчетным докладом о работе гор* 

іГбыа КПСС выступил первый секре* 
тарь горкома КПСС тов. Садаков 
Ю. П.

Трудящиеся города Томска, ка к  и 
весь советский народ, готовятся тру
довыми успехами встретить X X II 
съезд КПСС. План первого полугодия 
1961 года промышленными пред
приятиями города по вы пуску ва
ловой продукции выполнен на 100,7 
процента, по товарной продукции—  
на 101 ,8  процента. Рост объема вы
пускаемой продукции к  соответствую
щему периоду прошлого года соста
вил 14 процентов.

На промышленных предприятиях 
г. Томска проделана работа по даль
нейшему техническому прогрессу, 
автоматизации и  механизации техно
логических процессов.

27 коллективов предприятий, 
1 .6 5 0  цехов, участков и  бригад 
соревнуются за звание коллективов 
коммунистического труда. Более 34 
тысяч человек участвуют в этом за
мечательном движении. Особенно 
усилилось соревнование за коммуни
стический труд в дни подготовки к 
X X II съезду КПСС. Пример в нем 
показывают коммунисты и комсо
мольцы.

На манометровом заводе с замеча
тельным патриотическим почином 
выступила бригада коммунистическо
го труда, возглавляемая коммуни
стом Натальей Поповой. Бригада взя
ла обязательство выполнять недель
ное задание за пять дней, а каждую 
субботу работать в счет сверхплано
вого фонда семилетки. У  инициаторов 
доброго дела нашлось немало после
дователей и на других предприятиях 
города.

Однако имеются серьезные недо
статки в работе промышленных 
предприятий и  транспорта, в руко
водстве горкома партии промыш
ленностью. 12 предприятий, в том 
числе заводы «Сибэлектромотор», ре
ж ущ их инструментов, кранового 
электрооборудования, горыолзавод, 
мясокомбинат, дрожжевой завод, за
вод «Технохим», картонажная фаб
рика, комбинат бытовой химии и 
типография 2, не выполнили по
лугодового плана по вы пуску валовой 
продукции.

На многих предприятиях не ведет
ся повседневная борьба за выполне
ние плана по всем качественным 
показателям. План первого полуго
дия по производительности чруда не 
выполнили 23 предприятия, по сни
жению себестоимости продукции —  
2$, по номенклатуре изделий —  32 
предприятия. Многие предприятия 
неудовлетворительно выполняют 
план кооперированных поставок.

9ти факты свидетельствуют о 
неудовлетворительном решении воп
росов технического прогресса, мед
ленном повышении уровня меха
низации и автоматизации производ
ственных процессов, комплексной ме
ханизации участков и цехов, слабом 
внедрении новой техники на многих 
предприятиях.

На предприятиях города не ведет
ся должной борьбы с потерями от 
брака, за повышение качества про
дукции.

На многих предприятиях допуще
ны  большие потери рабочего времени 
от внутрисменных простоев, прогу-* 
лов, необоснованных отпусков.

Хозяйственные руководители и об
щественные организации отстающих 
предприятий недостаточно занима
ются анализом экономической работы 
предприятий, в ряде коллективов не 
упорядочено нормирование труда.

Много серьезных недостатков в ра
боте предприятий местной промыш
ленности и предприятий бытового 
обслуживания. Продукция, выпускае
мая многими из них, низкого качест
ва, иногда не пользуется спросом на
селения.

На предприятиях транспорта и 
связи еще низка культура обслужи
вания трудящихся, имеется много 
фактов нерационального использова
ния грузового автотранспорта. Осо
бенно плохо используются автома
шины на объектах строительных тре
стов Х гЛ І 97, 98.

Все эти и другие недостатки в ра
боте промышленных предприятий, 
транспорта и связи свидетельствуют 
о том, что многие первичные партий
ные организации слабо ведут органи
заторскую работу в своих коллекти
вах, а горком партии не сумел моби
лизовать их силы на устранение 
недостатков.

Одним из отстающих участков хо
зяйственного строительства в городе 
является промышленное, жилищное и 
культурно-бытовое строительство. 
Строительные организации из месяца 
в месяц срывают Выполнение госу
дарственных планов и социалистиче
ских обязательств. План 7 месяцев 
текущего года недовыполнен более 
чем на 5 миллионов рублей.

Руководители, партийные ор
ганизации строительных трестов 
и многих управлений слабо іа -  
нимаются вопросами организа
ции труда и экономного расходова
ния материалов, улучшения качества 
работ и наиболее полного использова
ния машин и механизмов, макси
мального ускорения сроков и  сниже
ния стоимости строительных работ.

Далеко не достаточно используются 
резервы повышения производитель 
ности труда. По-прежнему на низком 
уровне ведется политическая работа 
среди строителей.

Некоторые руководители строи
тельных организаций, как, например, 
тт. Гольдштейн, Калаба из треста 

97, тт. Л ипницкий, Былин, Мат
веев из треста М* 98, и  предприятий 
промышленности строительных мате
риалов (тов. Ж илкин и другие), не 
скупятся на обещания и заверения, 
но не подкрепляют свои обещания 
практическими делами.

В строительных трестах М  98 и 
«Томскстрой», тресте «Стройдеталь» 
были допущены факты очковтира
тельства и приписок.

Эти и другие крупные недостатки 
в работе строительных организаций 
явились основной причиной невы
полнения плана и обязательств 1960 
и 1961 годов.

План жилищного строительства в 
Томске к  25 августа выполнен всего 
лишь на 15,6  процента. Из 102  ты
сяч квадратных метров жилой пло
щади, которые должны быть введены 
в эксплуатацию в этом году, сдано 
только 15 тысяч квадратных метров.

Особая роль в строительстве 
жилья в городе будет принадлежать 
заводу крупнопанельного домострое
ния. Строительство завода безуслов
но должно быть завершено в этом 
году.

Медленно строятся школьные зда
ния, детские сады и ясли. Совет на
родного хозяйства по-прежнему очень 
мало занимается строительством 
жилья, школ, детских учреждений.

В промышленном строительстве 
продолжается порочная практика 
распыления сил и средств по много
численным объектам и стройкам.

Горком КПСС, партийные организа
ции строек и предприятий строитель
ной индустрии не мобилизовали всех 
резервов для коренного улучшения 
строительства, слабо повышали от
ветственность хозяйственных руково
дителей за выполнение планов и со
циалистических обязательств.

В отчетный период продолжались 
работы по благоустройству города. 
Однако в Томске еще много грязи, 
коммунальные предприятия горис
полкома неудовлетворительно за 
нимаются наведением чистоты и  по 
рядка в городе.

Много еще недостіткдв в органи
зации торговли.

Работники административных ор
ганов слабо ведут борьбу с наруше
ниями правил социалистического об
щежития. Недостаточно привлекает
ся общественность к  поддержанию 
общественного порядка.

Горком КПСС, партийные органи
зации за отчетный период повысили 
идейный уровень партийной пропа
ганды, добились расширения сферы 
ее влияния, укрепили ее связь с 
практикой коммунистического строи
тельства.

В прошедшем учебном году в си
стеме партийного просвещения за
нималось свыше 40 тысяч слушате
лей. Более половины из них изучало 
вопросы экономической теории. 
Улучшились подбор, воспитание и 
обучение пропагандистов.

Однако в организации и идейном 
содержании политической учебы не 
изжиты существенные недостатки. 
Все еще нередки случаи формализма 
в изучении марксистско-ленинской 
теории. В ряде круж ков и семинаров 
конкретной экономики занятия своди
лись к  обсуждению текущ их произ
водственных вопросов. Немало недо
статков было в работе сети комсо
мольского политпросвещения.

Задача горкома партии, первичных 
партийных организаций— улучшить 
руководство идеологической работой, 
завершить подготовку к  новому учеб
ному году, обеспечить глубокое изу
чение всеми трудящимися материа
лов X X II съезда КПСС.

Большинство партийных организа
ций несколько улучшило за отчет
ный период проведение массово-поли
тической работы. Руководители пред
приятий чаще стали выступать перед 
агитаторами, пропагандистами, тру
дящимися. Агитколлективы больше 
занимались вопросами соревнования 
за коммунистический труд, распро
странения ценных починов, передо
вого опыта.

В настоящее время пропагандисты, 
агитаторы ведут разъяснение проек
тов Программы и  Устава КПСС.

Значительно увеличилось в пос
леднее время число и улучшилось 
качество читаемых лекций. Но в ря
де коллективов лекции читаются еще 
очень редко или вообще не читают
ся.

Повысилась роль в массово-поли
тической работе многотиражных, 
стенных газет, театра, кино, филар
монии, телевидения, радио. Лучше 
стала использоваться наглядная аги
тация.

Но в организации иассово-пояитя- 
ческоЙ работы не устранены многие 
недостатки.

Следует постоянно улучшать атеи
стическую пропаганду, активизиро
вать борьбу с религиозными • пере
житками в сознании людей.

Много недостатков в работе куль
турно-просветительных учреждений. 
Многие клубы, лома культуры  не ста
ли еще центрами действенной работы 
по коммунистическому воспитанию 
трудящихся.

До сих пор плохо организована 
воспитательная работа в общежити
ях. Здесь редко бывают руководите
ли партийных, профсоюзных, комсо
мольских организаций.

Партийные, комсомольские органи
зации слабо ведут воспитательную 
работу среди молодежи, недостаточно 
наступательный характер носит борь
ба с тунеядством, пьянством и дру
гими пережитками прошлого.

Горком КПСС слабо организовал 
выполнение постановления Ц К КПСС 
«О задачах партийной пропаганды в 
современных условиях», недостаточ
но помогал партийным организациям 
в ведении идеологической работы.

Надо улучш ить руководство массо
во-политической работой. Необходимо 
добиться, чтобы все формы массово- 
политической работы широко исполь
зовались в коммунистическом воспи
тании, для распространения и внед
рения передового опыта, для дальней
шего развития активности трудящих
ся в предсъездовском соревновании, 
в их борьбе за успешное выполнение 
планов и обязательств третьего года 
семилетки.

Партийные организации высших и 
средних специальных учебных заве
дений решали вопросы перестройки 
учебно-воспитательной и научно-ис
следовательской работы на основе 
Закона «Об укреплении связи шко
лы с жизнью и о дальнейшем разви
тии системы народного образования 
в СССР».

Улучшилось производственное обу
чение студентов. В вузах города по
стоянно расширяется сеть вечерних 
и заочных отделений.

Горком КПСС, партийные органи
зации усилили руководство кафедра
ми общественных наук. Все шире 
вовлекается студенчество в общест
венную работу и общественно полез
ный труд.

Активизируется научная работа в 
вузах. Значительно укрепилась связь 
ученых с производством.

Однако некоторые партийные ор
ганизации глубоко не вникают в со
держание учебной работы. На ряде 
факультетов вузов ifep^CfpftfiKa учеб
но-воспитательного процесса идет 
медленно. Некоторые кафедры и 
преподаватели организуют учебный 
процесс без должной связи с практи
кой. Не устранены недостатки в ор
ганизации производственного обуче
ния студентов.

Горком партии, партийные органи
зации вузов недостаточно конкрет
но занимаются вопросами научного 
роста преподавательских кадров, не 
вникают глубоко в планирование и 
тематику исследований ученых. На 
ряде кафедр допускаются многопроб- 
лемность и недостаточная актуаль
ность исследований. Многие ученые 
слабо укрепляют связи с производ
ством на общественных началах. 
Рост научных кадров отстает от раз
вития науки, особенно медленно ра
стут ряды кадров высшей квалифи
кации —  докторов наук.

Партийные организации и кафед
ры общественных наук не сумели в 
полной мере преодолеть недостатки в 
преподавании социально-экономиче
ских дисциплин.

Более 1 .700 студентов вузов и 
учащихся техникумов в весеннюю 
ѳкзаиенациояную сессию получили 
неудовлетворительные оценки. У ря
да студентов слабо воспитывается 
высокое чувство общественного дол
га. Часть вы пускников университета 
и пединститута, направленных на пе
дагогическую работу в сельскую ме
стность, ежегодно не является по ме
сту работы.

Серьезные недостатки имеются в 
работе школ. Педагогические коллек
тивы, партийные организации школ 
не приняли всех мер для перестройки 
учебной и воспитательной работы в.

свете Закона «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного образо
вания в СССР».

Горком КПСС недостаточно кон
кретно руководил деятельностью 
вузов, техникумов, школ, слабо на
правлял внимание их партийных ор
ганизаций на более полное и четкое 
выполнение Закона «Об укреплении 
связи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного об
разования в СССР».

Горком партии в отчетный период 
добивался повышения боеспособности 
партийных организаций, их инициа
тивы и самодеятельности, укрепления 
связи с массами.

Горком КПСС проводил семинары, 
совещания с секретарями партийных, 
комсомольских организаций, предсе
дателями профсоюзных комитетов, і 
хозяйственными и инженерно-техни
ческими работниками.

На бюро горкома рассматривались 
важные вопросы организационно
партийной и партийно-политической 
работы, хозяйственного и культурно
го строительства.

При горкоме КПСС работала груп
па внештатных инструкторов в соста
ве 50 человек.

В партийных организациях рабо
тало 129 комиссий по осуществле
нию права контроля деятельности 
администрации.

Однако многие вопросы организа
ционной работы горком КПСС решал 
слабо. Серьезные недостатки имеются 
в работе с кадрами. Горком КПСС, 
его отделы слабо изучали по
литические и деловые качества се
кретарей партийных организаций, 
руководителей предприятий, учреж
дений, учебных заведений, организа
ций.

Допускались ошибки в расстановке 
кадров.

Городской комитет партии, его бю
ро, промышленно-транспортный от
дел, парторганизации промышленных 
предприятий слабо вели работу среди 
начальников цехов и совершенно не
удовлетворительно —  с мастерами.

Необходимо, чтобы вопросы подбо
ра, воспитания и расстановки кадров 
постоянно находились в центре вни
мания горкома, первичных партий
ны х организаций.

ropUiffe, партийные организации 
провели определенную работу по 
укреплению партийной и государст
венной дисциплины, по соблюдению 
коммунистами Устава КПСС, повы
шению у  них чувства ответственно
сти за порученное дело. Однако неко
торые работники, в том числе ком
мунисты, еще нарушают трудовую и 
партийную дисциплину.

Надо воспитывать кадры в духе не
уклонного соблюдения государствен
ной и партийной дисциплины, стро
жайшей ответственности за поручен
ное дело, обеспечения безусловного 
выполнения государственных планов 
и социалистических обязательств.

Горком КПСС, партийные органи
зации должны обеспечить строгое со
блюдение ленинских норм партийной 
ж изни и принципа коллективности 
руководства, развивать внутрипар
тийную демократию, инициативу ком
мунистов и беспартийных.

В отчетный период горком КПСС 
больше уделял внимания контролю и 
организации исполнения решений вы
шестоящих партийных органов и сво
их собственных решений. Однако гор
ком, его бюро и аппарат не добились 
того, чтобы организация исполнения 
и контроль за выполнением принимае
мых постановлений стали главным в 
их работе. Многие постановления 
бюро и пленумов до конца не выпол
няются, сроки исполнения затягива
ются. Плохо выполняются постанов
ления городской партийной конфе
ренции, второго пленума и бюро гор
кома по вопросам улучшения строи
тельства в городе. Неудовлетвори
тельно выполняется постановление 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР «Об ини
циативе передовиков сельского хо

зяйства Серпуховского района Мо
сковской области». До сих пор не по
лучил в городе большого распростра- 

, нения почин москвичей по борьбе за 
высокое качество продукции.

Новому составу горкома следует 
серьезно улучш ить организаторскую 
работу.

Серьезные недостатки в работе го
родской комсомольской организации 
во многом объясняются тем, что гор
ком КПСС и первичные партийные 
организации не выполнили постанов
ления IV  пленума горкома партии «О 
партийном руководстве комсомоль
скими организациями города».

Значительного улучшения требует 
партийное руководство профсоюзны
ми организациями.

Чем же объясняются те серьезные 
недостатки, которые имеются в рабо
те промышленных предприятий и 
строительных организаций? Прежде 
всего тем, что горком партии, его бю
ро недостаточно направляли внима
ние партийных организаций на пре
одоление этих недостатков, не сумели 
дойти до каждой парторганизации, 
слабо проводили организаторскую ра
боту.

Этих недостатков было бы меньше, 
если бы совет народного хозяйства 
глубже вникал в дела предприятий 
и строек, своевременно оказывал 
им необходимую помощь. Многие не
отложные вопросы работы предприя
тий и  строек решаются в совете на
родного хозяйства неоперативно, фор
мально.

Прошедшие отчетно-выборные пар
тийные собрания, собрания в пар
тийных организациях по обсуждению 
проектов Программы и Устава КПСС 
показали возросшую политическую и 
трудовую активность коммунистов, 
их горячее стремление выполнить те 
грандиозные задачи, которые пар
тия намечает в проекте Программы 
Коммунистической партии Советско
го Союза.

Задача горкома партии, первичных 
партийных организаций— сосредото
чить свое главное внимание и усилия 
на мобилизации трудящихся на вы
полнение исторических задач, вы
двинутых проектом Программы пар
тии.

Первейшей задачей партийных, 
профсоюзных и комсомольских орга
низаций, хозяйственных руководи
телей, горкома партии является ор
ганизация ,, 4ЩСТОЙНОЙ встречи X X II 
съезда партии, успешного заверше
ния планов, безусловного выполне
ния социалистических обязательств 
третьего года семилетки.

Предприятия и стройки должны 
еоверпіенствовать свою работу, на
стойчиво улучшать технико-экономи
ческие показатели, выявлять и ис
пользовать внутренние резервы, ши
роко распространять и внедрять пе
редовой опыт, направлять свои уси
лия на борьбу за технический про
гресс, широко внедрять механизацию 
и автоматизацию производственных 
процессов, улучшать качество вы пу
скаемых изделий.

Предстоит еще много сделать для 
помощи труженикам сельского хозяй
ства области в выполнении обяза
тельств.

области идеологической работы 
задача городской партийной органи
зации состоит в организации глубо
кого изучения всеми трудящимися 
проектов Программы и Устава КПСС 
и материалов предстоящего X X II 
съезда партии, в воспитании актив
ных строителей коммунизма.

Все силы городской партийной ор
ганизации, всех трудящихся Томска 
должны быть сейчас направлены на 
безусловное выполнение государст
венных планов и обязательств, на 
достойную встречу X X II съезда 
КПСС.

V

Отчетный доклад ревизионной ко
миссии сделал тев. Ефимов П. Ф,

ПРЕНИЯ ПО ДОНЛАДАМ
Первой в прениях по отчетному 

докладу Томского горкома КПСС и 
отчету ревизионной комиссии вы
ступила руководитель бригады ком
мунистического труда спичечной фаб
рики «Сибирь» тов. Прудникова В. Д.

—  С огромным вниманием, —  
говорит она, —  коллектив нашей 
фабрики изучает исторические доку
менты —  проекты Программы и 
Устава КПСС. Мы хорошо понимаем, 
что лучшим подарком X X II съезду 
КПСС является успешное выполне
ние взятых обязательств, и прилага
ем все силы, чтобы сдержать свое 
слово —  выполнить десятимесячную 
программу до дня открытия съезда.

Большой размах на фабрике при
обрело соревнование за коммунисти
ческий труд. Наша бригада комму
нистического труда выполняет смен
ную  норму за шесть часов, наши 
лучшие работницы по примеру сер- 
пуховчан помогают отстающим, чле
ны бригады овладевают смежными 
профессиями.

Тов. Прудникова говорит о том, 
что горком КПСС и облсовпроф слабо 
распространяют опыт коллективов 
коммунистического труда, I

Серьезные претензии предъявляет 
она работникам городского хозяйства 
и торговли. Между поселком спичеч- 
ников и центром города слабо орга
низовано автобусное сообщение, 
большие недостатки имеются в рабо
те магазинов, расположенных на 
окраине.

Управляющий строительным тре
стом Х і 97 тов. Гольдштейн В. С.
говорит о том, что работники треста 
по сравнению с прошлым годом уве
личили объем строительно-монтаж
ных работ на 11 процентов. Но 
трест не выполняет своих обяза
тельств и государственных планов. 
Одна из главных причин отставания 
на стройках —  слабое использование 
внутренних резервов. На многих 
стройках низка организация труда и 
производства, плохо используется 
техника, бесхозяйственно расходуют
ся материалы, слаба трудовая и про
изводственная дисциплина.

Выступающий рассказывает о ме
рах, принимаемых для выправления 
положения. Трест по-новому расста
вил силы, сосредоточивая их на пу
сковых объектах. Взят курс на соз
дание комплексных бригад. Созда

ние таких бригад в УН Р-290 позво
лило повысить производительность 
труда до 130 процентов. Сделаны 
первые шаги для централизованного 
завоза строительных материалов.

Вместе с тем, имеется ряд вопро
сов, которые нуж но решить совнар
хозу и горкому КПСС. Распыление 
средств по многочисленным объектам 
не дает возможности сосредоточить 
основные силы на решающих участ
ках производства. Большие недостат
ки  имеются в снабжении строек ма
териалами. Большие неувязки име
ются между строителями и суб
подрядчиками. Выступающий пред
лагает, по примеру некоторых сов
нархозов страны, укрупнить мелкие 
субподрядные организации и подчи
нить их совнархозу. Многие заказ
чики задерживают представление 
проектно-сметной документации, обо
рудования и материалов. Тов. Гольд
штейн предлагает специализировать 
в городе жилищное и промышленное 
строительство.

Заведующая учебной частью шко
лы-интерната 2 тов. Неэнанова 
3, Г. говорит об огромной заботе 
Коммунистической партии о подра

стающем поколении. Это еще раз с 
большой силой подчеркнуто в проек
те Программы КПСС.

Тов. Незнанова предъявляет боль
шой счет строителям треста №  97 и 
субподрядным организациям, которые 
затянули строительство школьного 
общежития. Учебный год начался, а 
в здании масса недоделок —  до сих 
пор не подключены вода, свет, не 
решен вопрос с отоплением. Прораб 
УН Р-787 тов. Петунии и руководи
тель участка «Сантехмонтаж» тов. 
Лутошкин кивают друг на друга, а 
дело не двигается.

Заместитель редактора газеты 
«Красное знамя» тов. Новоселов 
А. Н. говорит о возросшей политиче
ской и трудовой активности трудя
щихся в дни подготовки к  X X II 
съезду КПСС. Это видно и по все 
увеличивающемуся потоку писем 
трудящихся в редакции наших газет. 
Он критикует руководителей совнар
хоза, Томского горкома КПСС за не
внимательное отношение к  отдель
ным выступлениям газеты.

—  Огромные задачи коммунисти
ческого строительства, намеченные в 
проекте Программы КПСС, —  гово
рит секретарь партийной организа-' 
ции Томского медицинского институ
та тов. Полещук Г. А .,— требуют по
вышения организаторской роли всех 
коммунистов, улучшения организаци
онной и партийно-политической ра
боты всех партиііных организаций.

Она указывает, что в вузах надо 
постоянно работать с преподавателя
ми. Имеются факты, когда отдельные 
преподаватели ставят свои личные 
интересы выше общественных. В ря
де факультетских партийных органи
заций института слабо развернуты 
критика и самокритика, замалчива
ются серьезные недостатки в работе.

Тов. Полещук высказывает кри
тические замечания в адрес работни
ков горкома КПСС, которые еще ред
ко бывают в первичных партийных 
организациях, мало оказывают помо
щи секретарям партийных организа
ций на местах. Слабо для этого при
влекаются нештатные инструкторы 
горкома КПСС. Особенно в помощи 
нуждаются секретари малочисленных 
партийных организаций, еще не име
ющие достаточного опыта работы. 
Слабо привлекаются к  работе по ока
занию помощи первичным органи
зациям и многие члены горкома 
КПСС.

—  Воины Томского гарнизона, —  
говорит тов. М артыноі И. М., —  с 
огромным вниманием изучают проек
ты  Программы и. Устава КПСС, гото
вят достойную встречу X X II съезду 
КПСС. Растет число отличников бое
вой и политичикон .подготовки;: 
классных специалистов.

Воины Томского гарнизона, ка к  и 
все воины Вооруженных Сил, еди
нодушно одобряют действия Комму
нистической партии и Советского 
правительства по обеспечению без
опасности нашей Родины.

Сила нашей армии —  в ее нераз
рывной связи с народом. Воины гар
низона с каждым днем крепят связи 
с коллективами заводов, фабрик, кол
хозов и совхозов, учебных заведе
ний.

На трибуне —  руководитель брига
ды коммунистического труда Томско
го манометрового завода, инициатор 
соревнования за выполнение недель
ного задания за пять дней тов. По
пова Н. И. Она рассказывает о боль
шом политическом и трудовом подъе
ме среди приборостроителей. В прош
лые годы завод сильно отставал. В 
период подготовки к  X X II съезду 
КПСС завод ликвидировал отстава
ние, досрочно выполнил восьмиме
сячную программу. Особенно с боль
шим подъемом приборостроители тру
дятся после опубликования проектов 
Программы и Устава КПСС. План ав
густа перевыполнен на 4 процента.

Большинство рабочих готовит лич
ные подарки X X II съезду КПСС.

Партийная и профсоюзная органи
зации стали лучше распространять 
передовой опыт, регулярно подводить 
итоги соревнования. Повысилась тре
бовательность к  командирам средне
го звена. Многие мастера и руково
дители смен —  не только хорошие 
организаторы производства, но и за
стрельщики соревнования.

Есть на заводе и недостатки. Не
которые цехи и участки работают 
неритмично, не выполняют задания 
по вы пуску продукции в заданной но
менклатуре, все еще велик брак. На 
ликвидацию этих недостатков прибо
ростроители направляют свои уси
лия.

Тов. Попова критикует руководи
телей Томского совнархоза, строи
тельных организаций за слабое вни
мание к  строительству детских уч
реждений. Строящийся для детей ра
ботников завода детский сад уже 
давно должен был войти в строй, но 
конца строительству пока не видно. 
Не сдержали руководители совнархо
за и строительных организаций сво
его слова и по своевременному вводу 
в строй второго корпуса завода.

Секретарь парткома подшипнико
вого завода тов. Сергеев А. П. оста
новился на недостатках в работе за
вода. Не выполняется план по неко
торым основным технико-экономиче
ским показателям. Возрос брак. Не
благополучно обстоит дело с выпол
нением плана по росту производи
тельности труда, в июле не выпол
нен план по вы пуску основной про
дукции —  подшипников.

Партийная организация, весь кол
лектив принимают меры, чтобы улуч
шить технико-экономические показа
тели работы завода, достойно встре
тить И П  съезд КПСС,

Ритмичной работе мешает несвое
временное обеспечение металлом. В 
ликвидации перебоев в снабжении 
предприятия металлом слабо помога
ет совнархоз.

Совнархозу и горкому КПСС надо 
глубже разобраться в причинах теку 
чести кадров на заводах. На пред
приятиях Томска не хватает инжене
ров. Начальниками цехов, их заме
стителями являются в основном тех
ники , имеющие большой опыт прак
тической работы. Следовало бы при 
политехническом институте о р га н и зо -^  
вать для них трехгодичные курсы  п о ^  
подготовке инженеров.

Директор Томского музыкального 
училища тов. Тогушаков В. Г. в сво
ем выступлении говорил о большой 
роли литературы и искусства в ком
мунистическом воспитании трудя
щихся, о задачах, которые стоят пе
ред училищем в деле подготовки 
кадров музыкальных работников. 
Училище не может удовлетворить 
запросы районов на кадры музыкаль
ны х работников, надо увеличить 
вы пуск молодых специалистов из 
училища. Но помещение училища не 
отвечает требованиям его развития.

Тов. Тогушаков указывает, что 
педагогический коллектив слабо еще 
занимается воспитательной работой.

Директор Томского электромехани
ческого завода тов. Паточкин Е. Я. 
говорит, что коллектив завода с боль
шим подъемом встретил замечатель
ные документы нашего времени —  
проекты Программы и  Устава КПСС 
—  и прилагает все усилия, чтобы 
выполнить свои предсъездовские обя
зательства. План восьми месяцев 
выполнен досрочно. *

Вместе с тем, в работе завода не
мало трудностей, преодолеть кото
рые коллективу должны помочь Том
ский совнархоз и горком КПСС.

Надо улучш ить материально-тех
ническое снабжение.

Долгое время совнархозом не ре
шается вопрос централизованного из
готовления нестандартного оборудо
вания и средств механизаций и ав
томатизации, Не нашла в совнархозе 
достаточной поддержки и инициати
ва завода по строительству специаль
ного цеха нестандартного оборудова
ния на территории завода.

Главный инженер стройтреста
98 тов. Сухомлинов К. И. оста

новился на недостатках в работе 
строительных организаций. Про
изводственная программа восьми 
месяцев выполнена трестом всего на с
62,5  процента. Причины этого кро - “  
ются в плохой организации работ, в 
плохом использовании техники, в 
недостаточной оперативности руко
водства.

Стройтрест принимает меры, чтобы 
покончить с отставанием, повысить 
организованность в работе.

Тов. Сухомлинов указывает, что 
больше помощи тресту должны ока
зывать совнархоз и горком КПСС. 
Ресурсы треста распыляются по мно
гим строительным объектам. За 8  
месяцев этого года трест вел строи
тельство на 260 объектах по титуль
ному списку.

Необходимо серьезно заняться уси
лением субподрядных организаций 
Министерства строительства РСФСР, 
которые обслуживают трест, повы
сить их ответственность за своевре
менную сдачу объектов в эксплуата
цию.

Секретарь горкома комсомола тов. 
Шехов А. Н. сказал, что в городе в 
настоящее время 785 комсомольско- 
молодежных бригад борются за зва
ние бригад коммунистического тру - 
да, 156 бригад завоевали это высо
кое звание. Многие молодые рабочие 
готовят трудовые подарки X X II съез
ду КПСС.

Однако, ка к  отметил тов. Шехов, 
некоторые комсомольские организа
ции не стали еще боевыми органи
заторами и воспитателями молодежи,

Тов. Шехов говорит, что надо уси
лить партийное руководство комсо
мольскими организациями. Некото
рые секретари партийных организа
ций порой безучастно и даже равно
душно относятся к  недостаткам в ра
боте комсомольских организаций. До 
сих пор еще существует неправиль
ная практика закрепления одного из 
членов партбюро за комсомольской 
организацией, на которого возлагает
ся все руководство комсомоі^ьской 
работой. Этим принижается ответст
венность партбюро в целом за дела в 
комсомольской организации, иногда 
секретари партбюро устраняются от 
руководства работой комсомольских ^  
организаций. ^

Городской прокурор тов. Чернышев 
А. И. отметил, что критика, содержав
шаяся в отчетном докладе горкома 
партии в адрес административных ор
ганов, совершенно справедлива. Не
которые работники административ
ных органов города допускали фак
ты снисходительного отношения к  
злостным хулиганам и другим нару
шителям советских законов. За по
следнее время эти ошибки устраня
ются.

Тов. Чернышев указывает, что 
на ряде предприятий и учреждений 
допускают снисходительное отноше
ние к  нарушителям законов. Из 45 
ходатайств в суды о передаче на по
р уки  людей, совершивших преступ- ^  
ления, 17 ходатайств отклонены су - у  
дами. Борьба с преступностью будет 
тем успешней, чем шире в этой 
борьбе будет участвовать обществен
ность.

(Окончание на 3 -й  стр.)
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Председатель горисполкома тов. 
Гранеаасов Г. А. остановился на во
просах развития городского хозяйст
ва и жилищного строительства. Он 
отметил, что в текущем году средст
ва на жилищное строительство по ли
нии горисполкома будут освоены пол
ностью. Из коммунальных объектов 
будут в основном закончены работы 
по строительству мостов через реку 
Уш айку, гостиницы. Большой объем 
работ будет выполнен по капиталь
ному и текущему ремонту жилого 
фонда. В 1960  и 1961 годах откры
то 25 новых магазинов, 7 столовых, 
9  предприятий бытового обслужива
ния.

Тов. Грановесов признает правиль
ной кри ти ку  недостатков в работе 
горисполкома. Он отмечает, что гор
исполком еще не справляется с ре
шением многих жизненно важных 
вопросов. В аппарате не изжиты  мед
лительность, а порой, и волокита, 
факты невнимательного отношения к 
жалобам трудящихся. Надо поднять 
ответственность работников горис
полкома, хозяйственных руководите
лей за исполнение решений партий
ны х и советских органов. Некоторые 
руководители не принимают мер к 
выполнению решений исполкома и 
сессий горсовета.

План сдачи в эксп.чуатацию жилья 
не выполняется. Медленно строятся 
школы и детские учреждения. Нужно 
больше внимания уделить развитию 
и укреплению строительных органи
заций, их производственной базы, 
поднять ответственность строителей 
за выполнение планов, продумать ор
ганизацию работы субподрядчиков, 
Назрел вопрос о создании при сов
нархозе мощного треста по жилищно
му и культурно-бытовому строитель
ству, а также специализированного 
управления по строительству дорог, 
водопровода и канализации для горо
да.

Секретарь парторганизации город
ской больницы тов. Сидоров Л. И. 
рассказал, что медицинские работни
ки  с глубоким интересом изучают 
проект Программы Коммунистической 
партии. Большие задачи поставлены в 
проекте Программы и в области здра
воохранения.

Он указывает, что больше внииа-' 
нйя следует уделять улучшению 
здравоохранения в городе. Важно 
расширить сеть детских яслей и ме
дицинских учреждений, быстрее ре
шить вопрос о строительстве област
ной больницы. Есть необходимость 
на базе городской больницы создать 
многопрофильное лечебное учрежде
ние со специализированными хирур
гическим, травматологическим, уро
логическим и стоматологическим от
делениями.

Тов. Сидоров указывает, что мало
мощные санчасти отдельных заводов 
и учреждений не оправдывают зача
стую своего назначения. На их ба
зе необходимо создать профилиро
ванные стационары.

Новому составу горкома партии 
надо глубоко проанализировать ра
боту медицинских учреждений и по
мочь медицинским работникам устра
нить серьезные недостатки в обслу
живании больных.

Секретарь о5ко.ма профсоюза рабо
чих алектростанций и электропро
мышленности тов. Исаев Ф. П. гово
рил о больших задачах профсоюзных 
организаций, поставленных в проек
те Программы КПСС. Сейчас проф
союзные организации многих пред
приятий города настойчиво мобили
зуют коллективы на безусловное вы
полнение государственных планов и 
обязательств, шире развертывают со
ревнование в честь X X II съезда 
КПСС.

Тов. Исаев критиковал руководи
телей управления электротехниче
ской и металлообрабатывающей про
мышленности совнархоза за их не
правильное отношение к  участию в 
работе обкома профсоюза. Горком 
КПСС должен повысить ответствен
ность коммунистов —  руководителей 
за участие в работе профсоюзных 
органов.

На ряде предприятий, указывает 
выступающий, допускаются ошибки 
при распределении квартир. Надо 
шире привлекать к  этому делу проф
союзный актив, общественность.

Выступающий указал на необходи
мость улучшения партийного руко
водства профсоюзными организация-

Пленум Томского 
горкома КПСС

Состоялся первый пленум Томского горкома КПСС. Пленум обсудил 
организационные вопросы.

Первым секретарем горкома КПСС избран тов. Садаков Ю. П., вторым 
секретарем —  тов. Бортников А. И., секретарем —  тов. Ивченко Е. В.

Избрано бюро горкома КПСС. Ч.іенами бюро горкома партии избраны 
тт. Бортников А. И., Быков Н. А., Грановесов Г. А., Емельянов Ф. 0 ., 
Ивченко Е. В., Извеков Б. Г., Пугач Г. С., Садаков Ю. П., Чернышов А. И. 
Кандидатами в члены бюро горкома КПСС избраны тт. Литвонко Ф. И., 
Минлин В. М., Шехов А. Н.

Пленум утвердил заведующих отделами горкома КПСС. Заведующим 
организационным отделом утвержден тов. Литвекко Ф. И., отделом про
паганды и  агитации —  тов. Литвинцев Ю. И., промышленно-транспорт
ным отделом —  тов. Демчук А. И., отделом строительства —  тов. Татар
кин  Н. А., отделом торговли и  административных органов —  тов. Фили- 
монвнко А. Н.

V
Состоялось заседание ревизионной комиссии. Председателем ревиэион- 

вой комиссия избрав тов. Ефимов П. Ф.

Председатель Томского еовнврхова 
тов. Гридин Н. С. говорил о величе
ственных перспективах развития со
циалистической промышленности, на
меченных в проекте Программы 
КПСС. Все увеличивается объем про
дукции, выпускаемой предприятиями 
Томского совнархоза. Например, 
предприятия Томска в этом году уве
личили вы пуск валовой продукции 
по сравнению с 1957 годом в 1,9 ра
за. Производительность труда за 4 
года увеличилась в 1,5 раза.

Однако есть еще немало предприя
тий, которые не выполняют планов. 
На ряде заводов слабо ведется борь
ба за повышение производительности 
труда, серьезные недостатки имеются 
в организации труда. Руководителям, 
партийным организациям отстающих 
предприятий необходимо принять все 
меры для преодоления отставания. 
Следует постоянно укреплять госу
дарственную и партийную дисцип
лину.

За последнее время резко увели
чился объем строительных работ. 
Однако строительство продолжает 
оставаться одним из отстающих уча
стков хозяйственного строительства 
в городе. Не выполняются планы 
жилищного строительства. Несколько 
расширилась сеть детских учрежде
ний, но темпы строительства детских 
домов, яслей, школ далеко не доста
точны.

Надо коренным образом улучшить 
работу строительных организаций, 
ликвидировать распыление средств 
по многим объектам, до конца устра
нить бесхозяйственность, —  сказал 
тов. Гридин. —  Ввод в строй завода 
крупнопанельного домостроения на 
70 тысяч квадратных метров жилья 
в год позволит значительно улуч
шить строительство жилья в Томске.

Тов. Гридин сказал, что критика 
делегатов конференции в адрес руко
водства совнархоза справедлива. Ра
ботники совнархоза при решении ря
да вопросов допускают медлитель
ность, волокиту. Партийная органи
зация совнархоза принимает меры по 
укреплению дисциплины среди работ
ников совнархоза, по воспитанию 
их в духе высокой ответственности 
за порученное дело.

Директор завода «Технохии» тов. 
Гончаров Г. С. отметил, что предпри
ятие из месяца в месяц не выполня
ет планов. В его работе много нере
шенных вопросов. Слаба материаль
ная база, не упорядочено снабжение 
завода сырьем и материалами. Одна
ко управление местной промышлен
ности облисполкома не оказывает не
обходимой помощи заводу.

На конференции выступил первый 
секретарь Томского обкома КПСС 
тов. Марченко И. Т.

Конференция признала работу гор
кома КПСС удовлетворительной, 
приняла постановление, направлен
ное на улучшение организационно
партийной и партийно-политической 
работы, руководства хозяйственным 
и культурным строительством в 
Томске, определила меры для безус
ловного выполнения обязательств в 
честь X X II съезда КПСС.

Избраны состав горкома КПСС, ре
визионной комиссии, делегаты на 
X областную партийную конферен
цию.

Члены Томского горкома КПСС, избранного 
на XIX городской партийной конференции

Абакумов А. А. 
Абрамова М. П. 
Балакирев В. Д. 
Бортников А. И. 
Будников А. А. 
Быков Н. А. 
Быстрицкий И. А. 
Васюков И. Д. 
Вахрушев В. Ф, 
Вахтин Ю. Ф. 
Глушков Т. В. 
Гольдштейн В. С. 
Грановесов Г. А. 
Демчук А. И. 
Доренкова Б. П. 
Евтушенко В. Н. 
Емельянов Ф. О. 
Жилкин В. Л. 
Житковская К. И. 
Журавлев В. А.

Иванов А. Т. 
Ивченко Б. В. 
Извеков Б. Г. 
Иязель А. С. 
Ионикаи Л. А. 
Казачек А. П. 
Кантонистов А. Г. 
Карпенко И. С. 
Козловская Н. А. 
Коноплев П. П. 
Коробков М. Б. 
Кравцов И. Н. 
Кривов М. А. 
Кронберг Н. П. 
Кукин Н. А. 
Кульменева А. И. 
Лебедева 3. В. 
Леонтьева Л. Г. 
Лвпннцкнй М. С.

Литвенко Ф. И. 
Лопатин С. Г. 
Маркова Н. А. 
Медведев К. М. 
Миклнн В. М. 
Мусящнкова Е. А. 
Нестеров Д. Д. 
Новиков П. И. 
Новоселов А. И. 
Остробородов И. И. 
Панова М. Д. 
Парфенов Г. 3. 
Полещук Г. А. 
Прохоров А. Д. 
Пугач Г. С. 
Разумова Н. И. 
Садаков Ю. П. 
Селиванова Л. Ф. 
Сямачев А. Н. 
Снмкнва С. М.

Сухоруков В. П. 
Тимофеев С. С. 
Тнтевалова Н. Г. 
Тихомиров А. А. 
Толкачев А. Я. 
Толмачев И. М. 
Торопцев И. В. 
Тутолмина О. Н. 
Федосеев Л. Г. 
Фролова М. М. 
Хоростовсхнй В. В. 
Храмов И. И. 
Чепурнова Т. Ф. 
Чередов Д. В. 
Чернышев А. И. 
Шедловский И. И. 
Шелковская П. А. 
Шехов А. И. 
Щенннков В. Г. 
Яблонев А. Н.

Канд идаты  в члены  гор ком а  КПСС
Антонова А. Г. 
Бабенко И. А. 
Будницкий Л. Д. 
Долгих А. В.

Ельцов Г. А. 
Колбасов А. А. 
Крайсман В. А. 
Мартынов И. М. 
Павлов М. С.

Постников М. В. 
Рогов В. В. 
Рыбников А. С. 
Старков Н. А. 
Старосотяикова Т. Е.

Сюткнна Л. Д. 
Тарабановская Н. М. 
Чулков Е. Г. 
Чучалин И. П.
Юж'жаннн В. И.

Члены ревизионной комиссии
Базарный И. С. 
Верещак И. А. 
Вишняков И. Ф.

Вьюков К. Н. 
Гурьянов В. Ф. 
Ефимов П. Ф.

Золотарева Ф. Ф. 
Касаткина В. И. 
Курнаков А. Ф,

Смирнова Г. И. 
Щеняикоаа Н. К.

Новосибирский т е а т р  музЬікалЬной 
комедии закончил гастроли

В субботу большим заключитель
ным концертом закончил свои гаст
роли в Томске Новосибирский театр 
музыкальной комедии.

В репертуаре новосибирцев было 
11 оперетт, из них шесть, написан
ных советскими композиторами. За

месяц томичи просмотрели 35 спек
таклей.

Театр выезжал также к  тружени
кам села, дал два шефских концерта, 
выступил перед телезрителями.

Многие артисты театра встреча
лись со зрителями, рассказывали о

подготовке театра к  ХХП съезду 
партии.

Томичи тепло проводили гостей. На 
заключительном концерте коллектив 
Новосибирского театра музыкальной 
комедии был награжден грамотой 
облисполкома, предприятия города 
прислали артистам сувениры.

СЕРДЕЧНЫЕ ВСТРЕЧИ
*  *

г. с. ТИТОВ 
В БЕРЛИНЕ

БЕРЛИН, 2  сентября. Корреспон
дент ТАСС К . Саввин передает: Се
годня утром советский космонавт 
Г. С. Титов, а также посол СССР в 
ГДР М. Г. Первухин и  кандидат в 
члены Политбюро Ц К СЕПГ II .  Фер- 
нер побывали на берлинском заводе 
электроаппаратуры в Трептове. Фа
сад этого крупного народного пред
приятия в Берлине украшен портре
тами В. Ульбрихта и Г. Титова. На 
красном полотнище —  надпись по- 
русски: «Дружба». Открытая маши
на с гостями подъезжает к  завод
ским воротам. Г. С. Титова горячо 
приветствуют директор завода 
Г. Римаш, секретарь парторганиза
ции СЕПГ В. Вагнер и представители 
заводской организации Союза свобод
ной немецкой молодежи и  рабочей 
боевой дружины предприятия. Кос
монавту преподносят букеты цветов.

Г. С. Титов осматривает цехи из
мерительных приборов и выключате
лей. Объяснения дают руководители 
завода. Рабочие и работницы тепло 
приветствуют космонавта К  Г. С. Ти
тову подходит руководитель бригады 
германо-советской дружбы Мария 
Мац. Она на русском языке поздрав
ляет Г. Титова с его героическим 
подвигом и вручает ему подарок.

Затем состоялась беседа руководи
телей предприятия с Г. С. Титовым. 
Директор Г. Римаш рассказал об ис
тории завода.

Затем состоялся митинг трудящих
ся завода. Выступавшие горячо при
ветствовали в своих речах отважного 
космонавта.

К  микрофону подходит Г. Титов. 
Вновь звучат бурные аплодисменты, 
возгласы: «Дружба». Г. С. Титов пе
редает большой привет немецкому 
рабочему классу от советского народа 
н своих друзей космонавтов.

Затеи выступает П. Фернер. Он 
просит Г. Титова передать советско
му народу, Ц К КПСС, товарищу 
Н. С. Хрущеву, что трудящиеся ГДР 
сделают все для укрепления своей 
республики, для дальнейшего процве
тания германо-советской дружбы.

После посещения завода гостя на 
машине в сопровождении эскорта мо
тоциклистов направляются в центр 
города. Машина, в которой находятся 
Г. С. Титов, М. Г. Первухин и 
П. Фернер, останавливается у  Бран
денбургских ворот, над которыми 
гордо реет Государственный флаг 
Гер.чанской Демократической Респуб
лики. Командир отряда, охраняюще
го на этом участке границу с Запад
ным Берлином, майор Б. Дамерау 
сообщает Г. С. Титову, что его под
разделение с честью выполняет по
ставленную перед ним задачу.

Затем Г. С. Титов встретился в 
советском посольстве с работниками 
советских учреждений в Берлине.

БЕРЛИН, 3 сентября. (ТАСС). Вче
ра вечером академия наук ГДР и Бер
линский университет имени Гумболь
дта устроили в здании Берлинской 
ратуши встречу немецких ученых с 
героем-космопавтом Г. С. Титовым. В 
зале собрались несколько сот веду
щих деятелей науки республики. На 
встрече присутствовали первый сек
ретарь Ц К СЕПГ Вальтер Ульбрихт, 
посол СССР в ГДР М. Г. Первухин.

Президент академии наук ГДР 
В. Хартке и ректор Берлинского уни 
верситета К . Шредер обращаются к 
космонавту с краткими приветствен
ными речами.

С огромным вниманием присутст
вующие выслушивают выступление 
Г. С. Титова. Как  он подчеркнул, в 
подготовке космических полетов ве
дущую роль сыграли ЦК КПСС и лич
но Н. С. Хрущев. Далее Г. С. Титов 
поделился своими впечатлениями о 
полете вокруг земного шара и рас
сказал о научных результатах, до
стигнутых в ходе этого полета.

Доктор медицинских наук проф. 
В. И. Яздоѳский подробно остановил
ся в своей речи на подготовке совет
ских ученых к  запуску космических 
кораблей.

В заключение встречи Г. С. Титов 
и проф. В. П. Яздовский ответили на 
вопросы присутствующих.

Митинг в честь космонавта 
Германа Титова

БЕРЛИН, 2 сентября. (ТАСС). Се
годня на площади Маркса— Энгельса 
десятки тысяч берлинцев горячо при
ветствовали советского космонавта 
майора Германа Титова.

До предела заполнена народом ог
ромная пѵіищадь и прилегающие к  
ней улицы. Многие держат портреты 
отважного советского космонавта Ти
това, Вальтера Ульбрихта, Н. С. Хру
щева, руководителей правительства 
ГДР, приветственные лозунги.

Бурной овацией встретили участ
ники митинга появление на трибуне 
Германа Титова, председателя Госу
дарственного совета ГДР Вальтера 
Ульбрихта, других руководителей 
ГДР. Г. Титов и  В. Ульбрихт тепло 
отвечают на тысячеголосные привет
ственные возгласы. В воздух взмы
вают воздушные шары с государст
венными флагами ГДР и СССР. Зву
чат государственные гимны Советско
го Союза и Германской Демократиче
ской Республики.

От имени жителей Берлина, всех 
трудящихся ГДР Германа Титова 
приветствовал председатель Нацио
нального совета Национального фрон
та демократической Германии Эрих 
Корренс. Он сказал, что подвиг Тито
ва является мощным ударом по че
ловеконенавистническим планам ми
литаристов и реваншистов, важным 
вкладом в борьбу за мир и безопас
ность на немецкой земле.

Э. Корренс под бурные аплодис
менты участников митинга предоста
вил слово Вальтеру Ульбрихту.

Вальтер Ульбрихт сказал, что мил
лионы немцев, затаив дыхание, сле
дили за мужественным полетом Гер
мана Титова, они с чувством гордо
сти восприняли известие о его благо
получном приземлении. Ульбрихт 
подчеркнул, что полет Титова, кото
рый войдет в историю человечества, 
—  выдающийся успех Советского 
Союза и свидетельство превосходства 
его общественного строя, мощи со
циалистической системы.

Ульбрихт подчеркнул, что любите
ля провокаций должны понимать, 
что ракета, которая унесла в космос 
Германа Титова, может стать носите
лем и  других грузов с континента на 
континент. Он предостерег сторонни
ков реваншизма, что их путь ведет в 
бездну.

Характеризуя авантюристическую 
политику западногерманских мили
таристов, В. Ульбрихт указал, что 
они следуют по стопам Гитлера.

Но 13 августа рабоче-крестьян
ская власть в ГДР преподала любите
лям авантюр полезный урок, сказал 
Ульбрихт. Немецкий рабочий класс 
имеет сейчас свою собственную силь
ную государственную власть и распо
лагает действенным оружием, которое 
способно охладить воинственный пыл 
провокаторов.

ГДР, продолжал председатель Го
сударственного совета, стоит в цент-, 
ре Европы на страже мира. Кто на
падет на нее, будет иметь дело не с 
1 7  миллионами жителей республики,

а с миллиардом людей, строящих со
циализм на земном шаре.

От имени Государственного совета 
и правительства ГДР Вальтер Ульб
рихт выразил полное одобрение ша
гов Советского правительства, на
правленных на сохранение мира. Он 
выразил надежду, что последние за
явления Советского правительства 
охладят воинственный пыл нмпериа- 
листов. Говоря о решении Советско
го правительства провести экспери
ментальные взрывы ядерного ору
жия, В. Ульбрихт подчеркнул, что 
эта мера, вызванная военными при
готовлениями империалистов, была 
единственно правильной, отвечающей 
интересам предотвращения войны, 
интересам мира.

Вальтер Ульбрихт сказал, что не
мецкий народ мог бы ж ить спокой
но, если бы американские империа
листы и реваншисты в ФРГ не пре
вратили Западную Германию в базу 
ядерного оружия. Он подчеркнул, что 
борьба за мир вступила сейчас в ре
шающую фазу, и немецкий народ не 
пожалеет сил в борьбе за превраще
ние ГДР в цветущую страну, в борь
бе против милитаристов, за заключе
ние германского мирного договора.

Овацией, возгласами «ура!», 
«дружба!» встретили участники ми
тинга выступление летчика-космо- 
навта майора Германа Титова. В тече
ние нескольких минут он не мог на
чать своей речи: собравшиеся на 
площади восторженно скандировали: 
«Титов!».

Майор Титов отметил, что «Во
сток-2» является первоклассным кос
мическим кораблем, оснащенным со
вершенной аппаратурой. Во время 
полета, сказал он, я чувствовал себя 
хозяином корабля. Он был послушен 
моей воле. Все устройства действова
ли безотказно. Космический корабль 
«Восток-2» можно посадить в любой 
точке земного шара. Герман Титов от
метил, что во время полета он чув- 
стовал себя отлично, и  его работо
способность полностью сохранялась.

Майор Титов отметил, что совет
ские люди с чувством глубокого 
удовлетворения узнали о мерах, 
предпринятых правительством ГДР 
по обеспечению охраны границ рес
публики.

Советскому народу, строящему 
коммунизм, нуж ен мир, заявил он. 
Мы не хотим войны. Но если на под
писание мирного договора с Герман
ской Демократической Республикой 
империалисты ответят войной, совет
ские люди вместе с народом ГДР, 
всех стран социалистического лагеря 
ответят сокрушающим ударом.

Речь майора Титова была встрече
на горячими продолжительными ап
лодисментами к  восторженными воз
гласами одобрения.

В заключение митинга профессор
Э. Корренс под бурные аплодисмен
ты  собравшихся зачитал текст при
ветственной телеграммы Председате
лю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву.

☆  it

Прием Вальтером 
Ульбрихтом Германа Титова

БЕРЛИН, 2 сентября. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, вчера вечером пред
седатель Государственного совета 
ГДР Вальтер Ульбрихт принял в сво
ей резиденции в Нидершенхаузеке 
советского neTHHKatRocMOHaBTa Г. С. 
Титова. В торжественной обстановке 
В. Ульбрихт вручил Г. С. Титову 
высшую награду республики —  ор
ден Карла Маркса.

После восторженного приема, ока
занного сегодня вам, товарищ Титов, 
и вашей супруге населением столи
цы Германской Демократической 
Республики, сказал В. Ульбрихт, я 
искренне рад приветствовать вас в 
резиденции Государственного совета 
Германской Демократической Рес
публики. Радость и воодушевление 
наших трудящихся обращены к  вам, 
—  смелому завоевателю небес, сы
ну прославленного советского наро
да, и  ко всем тем людям вашей Роди
ны , которые создали предпосылки 
вашего эпохального наступления на 
космос.

Вы посвятили ваш полет съезду 
Коммунистической партии Советско
го Союза, на котором будет принята 
программа коммунизма. Уже за не
сколько недель до съезда КПСС вы 
представили доказательство реально
сти программы вашей ленинской 
партии, продолжал В. Ульбрихт. Эта 
программа является воодушевляю
щей программой коммунистического 
строительства советского народа и 
одновременно программой будущего 
всего человечества.

Благодаря братской поддержке, 
оказанной нам Советским правитель
ством и  всеми социалистическими 
странами, сказал В. Ульбрихт, мы 
можем сегодня принять вас в атмо
сфере, создающей надежные предпо
сылки для скорого заключения гер
манского мирного договора и урегу
лирования западноберлинского воп
роса.

Мы обезопасили наши границы от 
международного подрывного центра 
в Западном Берлине, находящемся на 
территории Германской Демократи
ческой Республики, и тем самым пре
градили военным авантюристам путь 
к  намеченному нападению на наше 
рабоче-крестьянское государство в 
социалистические страны.

Подчеркнув, что эта борьба ГДР, 
ка к  и космический полет Г. С. Тито
ва, служит делу мира, В. Ульбрихт 
выражает сердечную благодарность 
Г. С. Титову от имени всех граждан 
Германской Демократической Респуб
лики за совершенный им подвиг.

Ваш самоотверженный и смелый 
подвиг, сказал далее В. Ульбрихт, 
воочию показал всему миру творче
ские силы вашей Родины —  могуще
ственного Сдветского Союза —  и все
го социалистического лагеря, он у к 
репил уверенность сил мира в том, 
что милитаристы и реваншисты мо
гут  быть обузданы, а мир сохранен.

Отмечая ваши выдающиеся заслу
ги  в области научного исследования 
космоса, в деле укрепления подлин
но дружеских отношений между на
шими народами, а также в деле сох
ранения и обеспечения мира, я от 
имени Государственного совета Гер
манской Демократической Республи
ки  и по предложению Президиума 
Совета министров Германской Демо
кратической Республики награждаю 
вас орденом Карла Маркса.

В. Ульбрихт сердечно поздравляет 
Г. С. Титова с получением высшей 
награды ГДР и желает ему дальней
ших успехов.

В заключение В. Ульбрихт просит 
передать народам Советского Союза, 
Центральному Комитету Коммунисти
ческой партии и Совету Министров 
Советского Союза во главе с 
Н. С. Хрущевым братский привет и 
искреннюю благодарность за беско
рыстную поддержку немецкого наро
да в борьбе за его жизненные инте
ресы.

В ответной краткой речи Г. С. Ти
тов выразил благодарность прави
тельству ГДР за высокую награду и 
за исключительно теплый прием, 
оказанный ему трудящимися Берли
на.

На приеме присутствовали видные 
государственные деятели республики, 
а также посол СССР в ГДР М. Г. Пер
вухин, главнокомандующий группой 
советских войск в Германии, Маршал 
Советского Союза И. С. Конев.

В заключение между Вальтером 
Ульбрихтом и Г. С. Титовым состоя
лась теплая, непринужденная беседа.

Летчик-косиоиавт Герман Титов 
у  Отто Гротеволя

БЕРЛИН, 2 сентября. (ТАСС). На- 
ходящийся в Берлине советский лет
чик-космонавт Г. С. Титов посетил 
вчера вечером Председателя Совета 
министров ГДР Отто Гротеволя. Вме
сте с Г. С. Титовым был главнокоман
дующий группой советских войск в 
Германии Маршал Советского Союза 
И. С. Еонев,

Советский космонавт передал тов. 

0 . Гротеволю личные приветствия 

главы Советского правительства 

Н. С. Хрущева. Между Отто ГІротево- 
лем н гостями состоялась сердечная 
беседа. Г. С. Титов пожелал 0. Гро
теволю быстрейшего выздоровления.

Митинг в Магдебурге
МАГДЕБУРГ, 3 сентября. (ТАСС). 

В Магдебурге сегодня состоялся гран
диозный митинг трудящихся по слу
чаю прибытия сюда прославленного 
советского космонавта Германа Тито
ва. Центральная площадь Магдебурга 
украшена государственными флагами 
СССР и  ГДР. На трибуне —  портре
ты товарищей Н. С. Хрущева, В. Уль
брихта и обоих советских космонав
тов. Над трибуной лозунг: «Да здрав
ствует славная КПСС, подготовившая 
грандиозный успех Ю. Гагарина и 
Г. Титова!».

На трибуну поднимается Г. С. t n -  
тов. Над площадью гремят аплодис
менты, раздаются возгласы: «Друж
ба!». Рядом с советским космонавтом 
—  член Политбюро Ц К СЕПГ Г. Ма
тери, заместитель председателя Сове
та министров ГДР В. Штоф, первый 
секретарь Магдебургской окружной 
организации СЕПГ А. Писник, посол 
СССР в ГДР М. Г. Первухин.

Звучат государственные гимны 
СССР и ГДР. Митинг открывает пред
седатель окружного комитета Нацио
нального фронта демократической 
Германии Б. Либман. Затем выступа
ет Г. Матери. Смелый подвиг Г. Ти
това, говорит он, является выраже
нием успехов советской науки и 
техники. Мы счастливы, что нас свя
зывают с советским народом узы 
прочной дружбы. Это дает нам воз
можность успешно завершить социа
листическое строительство.

Сообщество социалистических го
сударств, возглавляемое Советским 
Союзом, продолжает оратор, дает га
рантию в том, что любой провокатор 
войны неминуемо потерпит пораже
ние.

Касаясь мер, принятых правите.іь- 
ством ГДР 13 августа, Г. Матери под
черкивает, что эти меры служат делу 
социалистического строительства в 
республике.

Оратор провозглашает здравицу в 
честь,советского народа.

Вновь раздаются бурные, долго не 
смолкающие аплодисменты, когда к  
микрофону подходит Г. С. Титов. Он 
выражает сердечную благодарность 
немецким друзьям за приглашение 
посетить Германскую Демократиче
скую Республику. Все советские лю
ди с большой радостью узнали об 
осуществлении правительством ГДР 
мер по охране границ республики с 
Западным Берлином, подчеркивает 
Г. С. Титов. Он призывает усилить 
совместную борьбу за всеобщий мир 
и желает трудящимся первого в 
истории Германии рабоче-крестьян
ского государства новых успехов в 
строительстве социализма.

Советский космонавт заканчивает 
свою речь здравицей в честь товари
щей Н. С. Хрущева и  В. Ульбрихта, 
здравицей в честь мира во всем мире.

Затем на трибуну поднимается 
первый секретарь окружной органи
зации Союза свободной немецкой мо
лодежи Э. Ю нг и докладывает тов. 
А. Писнику о готовности доброволь
ческого молодежного полка Магдебур
га выступить на защиту своей рес
публики.

Вслед за тем состоялась церемония 
проводов добровольческого молодеж
ного полка, выстроенного на площа
ди перед трибуной. Члены Союза 
СНМ, из которых состоит этот полк, 
вступают я ряды национальной на
родной армии, чтобы встать на за
щиту социалистических достижений 
своей республики.

Митинг заканчивается. Над пло
щадью звучат слова «Интернациона
ла», который исполняют участники 
митинга.

После митинга Г. С. Титов и сопро
вождающие его лица направились в 
советскую воинскую часть.
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В Ы С ТУП Л Е Н И Е  
M R K C R  P E ftM R H R

БЕРЛИ Н. 2 сентября. {ТАСС). 
К ак сообщает агентство А Д Н  из 
Дюссельдорфа, выступая по радио 
«Дейчер фрейхейтсзендер 904» в 
связи с решением Советского Сою
за провести ядерные испытания, 
первый секретарь Ц К  К П Г  Макс 
Рейман заявил: «Решение прави
тельства Советского Союза —  это 
неизбежный ответ на дьявольскую 
игру империалистов, которые уже 
ряд лет участвуют в переговорах 
только под давлением народов, но 
отклоняют всякое соглашение, что-

Необходимое
решение

П ЕКИ Н . 3 сентября. (ТАСС). 
Рабочие, крестьяне и служащие 
— весь многомиллионный китай
ский народ поддержйвает и одобря
ет решение Советского правитель
ства о проведении эксперименталь
ных взрывов ядерного оружия. Это 
решение расценивается в К Н Р  как 
важная мера для защиты мира.

Рабочие Китая вместе со всем 
китайским народом решительно 
поддерживают решение Советского 
правительства о проведении экс
периментальных взрывов ядерного 
оружия, говорится в телеграмме, 
направленной председателем Все
китайской федерации профсоюзов 
Л ю  Нин-и председателю ВЦСПС 
В. В. Гришину.

Рабочий класс Китая и китай
ский народ, пишет Лю Нин-и, всег
да будут стоять плечом к  плечу с 
братским советским народом и вме
сте с ним бороться за окончатель
ное осуществление всеобщего ра
зоружения, запрещение ядерного 
оружия, против агрессивных войн, 
в защиту мира во всем мире.

О полной поддержке важнейшей 
меры Советского правительства 
для защиты мира во всем мире за
являют различные общественные 
организации Китая. Молодежцые 
организации 'К Н Р  указывают, что 
решение правительства СССР на
носит тяжелый удар по маньякам 
империалистической войны. В те
леграмме этих организаций, адре
сованной Ц К  ВЛ КС М  и другим мо
лодежным организациям Советско
го Союза, молодежь народного Ки
тая заявляет о своей решимости 
вместе с советской молодежью бо
роться против проводимой амери
канским империализмом политики 
агрессии и войны, в защиту мира 
во всем мире, за прекрасное буду
щее всей молодежи земли.

бы еще больше форсировать гоніО’ 
вооружений».

Сейчас Советский Союз прегра
дил поджигателям войны путь к  
войне, подчеркнул М. Рейман.

«Все миролюбивое человечество, 
и особенно немецкий народ, долж
но выразить Советскому правитель
ству глубокую благодарность за 
то, что оно разоблачает безгранич
ное лицемерие империалистов, тай
ную подготовку империалистов к 
атомной войне и не желает пассив
но ждать того дня, когда человече
ство будет ввергнуто в катастрофи
ческую войну», — указал М. Рей
ман.

В связи с этими событиями, за
явил М. Рейман, Центральный Ко
митет К П Г  обращается к  западно- 
гер.манскому населению с призы
вом: не миритесь с тем. что на на
шей земле создаются атомно-ракет
ные базы, проводится атомное во
оружение, угрожающее жизни за
падногерманского населения. Голо
са избирателей на предстоящих вы
борах в бундестаг должны быть от
даны только тем кандидатам, кото
рые словом и делом борются про
тив реваншизма и подготовки атом
ной войны, за мир, разоружение и 
нейтралитет Германии.

Заявление
болгарского

правительства
СОФИЯ, 3 сентября. (ТАСС). 

Болгарский народ и  правительство, 
отдающие ясный отчет в обстанов
ке, создавшейся в мире вследствие 
все усиливающихся военных приго
товлений империалистических госу
дарств, встречают с глубоким по
ниманием заявление Советского 
правительства, в котором обоснова
на необходимость дальнейшего у к 
репления обороноспособности Со
ветского Союза, обуздания сил аг
рессии и войны, проведения 
СССР испытаний ядерного оружия, 
и безоговорочно его поддерживают, 
говорится в заявлении правитель
ства Народной Республики Болга
рии, переданном Болгарским теле
графным агентством.

Этот документ Советского пра
вительства, говорится в заявлении, 
— новое подтверждение его миро
любивой политики. Он продиктован 
неотложной необходимостью эф

фективно защитить мир, сохранить 
самое ценное благо — жизнь мил
лионов людей земного шара.

США не прекращали подготовку 
к  ядерным взрывам

НЬЮ -ЙО РК, 2 сентября. 
(ТАСС). Лице.мерие политических 
деятелей и пропагандистов СШ А, 
поднявших антисоветскую шумиху 
в связи с решением Советского 
правительства возобновить экспе
риментальные взрывы ядерного 
оружия, становится все явственнее 
в свете некоторых сообщений, про
сочившихся на страницы печати. 
Так, из сообщения корреспондента 
газеты «Нью-Йорк тайме» Глэдун- 
на Хилла из Лос-Анжелоса видно, 
что Соединенные Ш таты ни на 
один день не прекращали совер
шенствование ядерного оружия и 
подготовку к  продолжению его ис
пытаний.

В статье, озаглавленной «Объек
ты готовы к  возобновлению ядер- 
ных испытаний», Хилл пишет о 
полной готовности «расположенно
го на западе страны и стоящего 
миллиард долларов комплекса со
оружений, предназначенных для 
разработки атомного оружия, на 
котором используется около 27 ты
сяч рабочих».

Корреспондент раскрывает об
становку секретности, в которой 
проходила подготовка к  ядерным 
испытаниям, в то время как в Же
неве велись переговоры о запре
щении испытаний ядерного ору
жия. Официальные представители 
комиссии по атомной энергии, ру
доводящей всей деятельностью это
го комплекса, пишет Хилл, неиз
менно следовали установленной 
федеральными властями политике 
крайней осторожности при обсуж
дении работы этого центра. По 
словам корреспондента, взрывы 
могут быть начаты уже через «не
сколько недель или, по крайней 
мере, несколько месяцев», в зави
симости от того, какие эксперимен
ты будет решено провести в пер
вую очередь.

Корреспондент отмечает, что в 
штате Невада, рядом с испыта
тельным полигоном, полным ходом 
ведется сооружение комплекса го
ризонтальных туннелей, предна
значенных для взрывов ядерного 
оружия.

„А если Советский Союз считает, 
что ему угрожает опасность?**

П АРИ Ж . 3 сентября. (ТАСС). 
Французское информационное 
агентство Юньон Франсэз д ’энфор- 
масьон передало статью известного 
французского общественного дея
теля аббата Жана Булье, озаглав
ленную «А  если Советский Союз 
считает, что ему угрожает опас
ность?» В статье говорится:

«Возмущение не является отра
жением политических настроений, 
если только оно не деланное.

Прежде че.м возмущаться по по
воду последнего советского заявле
ния. следует прочесть и постарать
ся понять его.

Тогда мы увидим, что Советский 
Союз считает, что ему угрожает 
опасность.

Опасность со стороны кого? В 
результате наших смехотворных 
испытаний в Реггане? Нет.

Но эти испытания заставляют 
задать вопрос о точном значении 
НАТО.

Ни Соединенные Ш таты, ни Ве
ликобритания — наши союзники 
по Н А ТО — не выразили серьезных 
возражений по поводу наших атом
ных забав. Это свидетельствует, по 
крайней мере, о том, что узы вну
три союза достаточно свободные.

Но в таком случае, чего стоят 
узы, связывающие НАТО  с бонн
ской Германией? Если де Голль поз
воляет себе вольности и пренебре
жения в отношении НАТО, то 
какие вольности собираются позво
лить себе немецкие генералы? Ка
кие вольности с их стороны наме
рены терпеть американские гене
ралы? Какая свобода еще остается 
у президента Кеннеди при таком 
угрожающем положении?

Боннский военный министр 
Штраус, вернувшийся из поездки 
в Соединенные Ш таты, заявил, что 
«вторая мировая война продол
жается и еще не принято решения 
о ее окончании». Кто выразил про
тест в Соединенных Штатах? Кто 
призвал его к  порядку? Тот же са
мый Ш траус заявлял некогда, что 
«вооружение НАТО в состоянии 
стереть с лица земли весь Совет
ский Союз», И этого неистового хо
тят сделать боннским канцлеромі

Следует ли напоминать, что от
ныне все силы НАТО  находятся 
под командованием генерала Хой- 
зингера. автора «плана Барбарос
сы», т. е. человека, который в тече
ние месяцев, начиная с ноября 
1940 года, в генеральном штабе, 
Гитлера подготавливал вторжение;

Статья аббата Булье

в Россию, осуществленное Гитле
ром 22 июня 1941 года: думают ли 
о том, что Россия может забыть об 
этих трагических часах? Вольно же 
нам иметь короткую память. Но не 
будем упрекать русских за то, что 
они помнят и предвидят.

Будут ли генералы Пентагона, 
принявшие решение о неудавшемся 
вторжении на Кубу и толкнувшие 
Шаля на его неудачный путч, тер
заться угрызениями совести, если 
позволят германским генералам 
развязать ради Берлина «ограни
ченную* войну?

Но ведь ограниченной войны не 
будет. Советский Союз прав: пер
вые военные действия в Европе бу
дут сигнало.м к  всеобщей войне.

А  что тогда? Париж окажется 
под огнем р,усских ракет, которые 
будут попадать туда с такой же 
точностью, с которой летают их 
спутники. Этого ли мы хотим? Ни 
один пункт Соединенных Штатов 
также не окажется в безопасности 
от гигантской катастрофы.

Нужно вести переговоры.
Чего хочет Советский Союз? Не 

жить более под угрозой. Он пред
лагает всеобщее, постепенное и 
контролируемое разоружение. Не
ужели эти слова вам ничего не го

ворят? Некогда такую программу 
выдвигала Франция в Женеве во 
времена Лиги наций.

Контроль должен осуществлять
ся в отношении разоружения, а не 
дальнейшего вооружения, заявляет 
Советский Союз. Нужно считать и 
контролировать дивизии, которые 
разоружают и ликвидируют, а не 
те дивизии, которые воо-ружают до 
зубов.

И. наконец, если Ш траус ду
мает, что мировая война не закон
чена, необходимо как можно ско
рее покончить с ней при помощи 
мирного договора, который раз и 
навсегда определит границы Гер
мании и ее обязательства внутри 
своих границ, к  которым уже не 
будут возвращаться.

Но канцлер Аденауэр и его ми
нистр Ш т ^ у с  претендуют на гра
ницы 1937 года и на атомное во
оружение для бундесвера. Если 
это не является угрозой, то что же 
тогда назвать угрозой?

Необходимо вести переговоры. 
Нужно перестать вооружать НАТО 
и пользоваться ею, как угрозой. 
Совершенно ясно, что вооружение 
.Запада является угрозой для Со
ветского Союза. Нужно перестать 
угрожать. Нужно вести переговоры 
о мире во всем мире и о разоруже
нии, если мы не хотим своими соб
ственными руками подготовить 
апокалиптическое уничтожение 
мира».

Жители Порто-Алегре 
радостно встречают Гуларта
МОНТЕВИДЕО, 2 сентября. 

(ТАСС). Около 100 тысяч человек 
вышли на улицы Порто-Алегра и 
направились ко дворцу Пиратини, 
чтобы встретить президента Бра
зилии Жоао Гуларта. «Да здравст
вует демократая», «За независи
мую внешнюю политику», «Освобо
димся от трестов», «Свобода — 
высшее благо народа» — с такими 
лозунгами пришли ко дворцу рабо
чие, студенты, представители ин
теллигенции.

Раздается мощная овация, слы
шатся звуки национального гимна 
— на балконе дворца Пиратини 
появились президент Жоао Гуларт, 
губернатор штата Леонел Бризола, 
командующий третьей армией Ма- 
шадо Лопес, председатель законо
дательной ассамблеи штата Эльбио' 
Карломагно.

Губернатор Бризола объявил, 
что лр^ывание Гуларта в Порто- 
Алегре временное, и что он должен 
направиться в столицу Бразилиа. 
Согласно конституции, сказал Бри
зола, вице-президент должен за
нять президентский пост. В свое 
время вице-президент принес 
клятву, и занятие президентского 
поста не требует протокольной це
ремонии.

В тот же день Гуларт сделал 
следующее заявление для печати:

«Я прибыл на родину, чтобы вы
полнить долг, возложенный на ме
ня конституцией, Я не питаю ни 
ненависти, ни обиды. Мое желание 
совпадает с чаяниями бразильского 
народа: сохражіть законный поря
док, уважение к  конституции и 
конам».

Обстоятельства создания 
нового правительства Конго
КА И Р , 3 сентября. (ТАСС). 

Пресс-атташе дипломатической 
миссии Конго в Каире г. Мампунга 
2 сентября устроил пресс-конфе
ренцию, на которой сделал заявле
ние об обстоятельствах созыва пар
ламента и создания нового прави
тельства Конго во главе с Сирило.м 
Адулой.

В самом начале своих заседаний, 
сказал Мампунга, парламент при
нял решение, в котором признал 
законны.м правительство, которое 
прежде возглавлял Патрис Лу.мум- 
ба, а также высказался за необхо
димость приступить к  созданию 
правительства национального един
ства, которое должно быть одобре
но парламентом Конго. Эти меры, 
продолжал Мампунга, могли бы 
привести к  примирению, которое 
удовлетворяло все элементы, если 
бы уважались соглашения, о кото
рых ранее была достигнута догово
ренность.

Несмотря на договоренность о 
проведении заседаний парламента 
в закрытом порядке, его двери бы
ли открыты для антипатриотиче
ских элементов, которые разверну
ли клеветническую кампанию про
тив конголезских патриотов. Эти 
элементы оказали влияние на неко
торых членов парламента, что при
вело к  расколу Национального 
фронта. Вследствие этого раскола, 
заявил Мампунга, конголезские 
патриоты вынуждены были согла
ситься на участие в создаваемом 
правительстве, чтобы избежать 
ущерба, который мог бы быть при
чинен, если бы было создано ан
тинациональное правительство.

Мампунга далее заявил, что пос
ле создания нового правительства 
Конго его премьер-министр Сирил 
Адула выехал в Стэнливиль для то
го, чтобы встретиться с Антуаном 
Гизенгой, Во время этой встречи 
между ними была достигнута дого
воренность по ряду важных вопро
сов. В частности, было решено ус
тановить ответственность лиц, ви
новных в убийстве Патриса Лумум- 
бы и его сподвижников, и объявить 
Лумумбу национальным героем, 
павшим в борьбе за независимость 
страны; установлено было, что пра
вительство Адулы будет следовать 
той же политике, которую прово
дил Патрис Лумумба, была также 
достигнута договоренность, что 
правительство Адулы в своей дея
тельности не будет предпринимать 
каких-либо дополнительных мер в 
отношении иностранных диплома
тических представителей, ранее 
одобренных правительством Гизен- 
ги, а также сохранит на своих по
стах представителей правительства 
Гизенги за границей. Правитель
ство Адулы будет согласовывать с 
Гизенгой овою деятельность во 
всех областях; представитель пра
вительства Гизенги при ООН со
храняет свой пост. В соответствии 
с достигнутой договоренностью ге
нерал Лундула должен занять 
пост главнокомандующего объеди
ненной конголезской армией и в 
министерстве обороны должны уча
ствовать сторонники Национально
го фронта.

’ Столица Конго должна быть пе
ренесена в глубь территории стра
ны, и должны быть предприняты 
конструктивные шаги для урегу
лирования проблем в провинциях 
Катанга и Северное Касаи. Решено 
было провозгласить новую консти-

РЕВАНШИСТЫ НЕ УНИМ АЮ ТСЯ
З А П А Д Н Ы Й  БЕРЛИ Н, 3 сен

тября. Корреспонденты ТАСС 
В. Ш умский и В. Иванов передают:

Западный Берлин вновь стал ме
стом реваншистских сборищ. В те
чение последних трех дней в За
падном Берлине проводились мно
гочисленные встречи и заседания 
так называемых землячеств и дру
гих реваншистских организаций, 
открыто выступающих с территори
альными притязаниями.

Для участия в этих сборищах 
сюда прибыли боннский министр 
Зеебом. председатель объединения 
перемещенных лиц, депутат бун
дестага Крюгер и другие главари 
западногерманских реваншистских 
организаций. Для их переброски в 
Западный Берлин были использо
ваны воздушные коридоры, предо
ставленные западным державам 
для нужд их гарнизонов.

1 сентября — в день 22-й годов
щины гитлеровского нападения на 
Польшу — в Западном Берлине, 
недалеко от секторальной границы 
с демократическим Берлином, со
стоялось открытие так называемо
го «Дома восточногерманской ро
дины», призванного стать одним из 
центров реваншистской пропаганды 
в Западном Берлине.

Вчера в помещении городского 
собрания депутатов Западного Бер
лина состоялось заседание реван
шистских главарей, которые обсуж
дали вопрос о «восточногерманских 
провинц}іях, районах, городах и 
общинах», расположенных на тер
ритория социалистических стран 
Европы.

Сегодня в Западном Берлине 
был устроен митинг по случаю так 
называемого «дня родины». Вы
ступавшие на митинге ораторы 
провозглашали демагогические ло

зунги «о праве немцев на родину 
свободу и са.ѵіоопределение», кото 
рыми западногерманские реванши
сты и  милитаристы маскируют свои 
агрессивные замыслы в отношении 
ГДР и других социалистических 
стран Европы.

В качестве главного оратора на 
митинге выступил боннский ми- 
нистр «по общегерманским вопро
сам» Леммер. который руководит 
из Западного Берлина подрывной 
деятельностью против Германской 
Демократической Республики. Его 
злобная речь носила . ярко выра
женный провокационный подстре
кательский характер.

Цель всех этих сборищ заклю
чается в том, чтобы разжечь реван
шистские страсти среди населения 
Западного Берлина и реваншист
скими провокациями еще больше 
накалить напряженную междуна
родную обстановку.

туцию страны после вывода из 
Коніх) войск ООН, принять согласо
ванные меры для эвакуации войск 
ООН из Конго, а также принять 
меры, чтобы ликвидировать ущерб, 
который причинил стране Мобуту.

Сирил Адула, сказал далее Мам
пунга, неоднократно заявлял после 
этой встречи с Антуано.м Гизенгой, 
что он будет піюдолжать следовать 
политике покойного премьер-мини
стра Патриса Лумумбы.

В заключение пресс-атташе кон
голезской миссии заявил; «Мы с 
сожалением вынуждены сказать, 
что ООН вышла за рамки тех за
дач. которыми она должна руковод
ствоваться в своей деятельности в 
Конго, и ведет в настоящее время 
себя так. как если бы она была 
верховным правителем страны».

1 с п о р т ] „ Т 0 М И Ч “
играл с огоньком

В минувшее воскресенье коман
да «Томич» встретилась в Томске 
с барнаульским «Темпом», кото
рый в прошлом году приостановил 
победное шествие томских футбо
листов в играх всесоюзного чемпи
оната, вьшграв с внушительным 
счетом 5:0.

Нес.мотря на го, что про
шедший дождь основательно ис
портил футбольное поле, с первых 
мянут хозяева поля предложили 
быстрый темп. Несколько острых 
моментов с трудом ликвидируют 
защитники гостей. Чувствовалось, 
что томичи настроены по-^евому. 
они применяли многоходовые ком
бинации (точная пасовка в нѳги и 
на выход партнеру, финты). Быст
рые прорывы А. Ченцова, умелый 
выбор места Балмашновым при 
поддержке хорошо игравшей защи
ты позволили томичам з’же в пер
вом тайме провести три мяча в во
рота гостей.

После перерыва гости пытались 
несколько активизироваться. Но 
все попытки были безуспешными.

Томичи вновь захватили ини
циативу и не упускали ее до конца 
встречи. Счет 3:0 остался неизмен
ным.

Команда «Томич» играла с 
огоньком. Особенно хотелось бы 
выделить наших защитников Чеп- 
касова, Лагоша и Цветкова, в на
падении — А , Ченцова и хорошо

проведшего состязание вратаря Ли
ханова.

Вновь слабо провело игру пра
вое крыло (Тюфяков, В, Ченцов).

Способный В. Ченцов в нынеш
нем сезоне очень неровно проводит 
игры, чувствуется определенный 
застой: отсутствует рывок, не хвата
ет умения взять на себя игру. По
пытка играть на товарищей пока 
не дает положительных результа
тов. И  совершенно правильно по
ступил тренер томичей, заменив 
его во второй половине состязания.

Вчера 3 ряде городов Сибири 
состоялись очередные игры по фут
болу.

Сенсационным было поражение 
армейцев Новосибирска, проиграв
ших со счетом .5:0 железнодорож
никам Красноярска.

Два других дальневосточных ли
дера— С К А  (Хабаровск) и «Луч» 
(Владивосток)— с одинаковым сче
том 2:0 вьшграли встречи у спорт
сменов Благовещенска и Улан-Удэ.

Футболисты Комсомольска-на- 
Амуре выиграли у  армейцев Читы. 
Результат встречи — 3:1.

Ветераны томской команды 
«Труд* в минувшее воскресенье 
провели товарищескую встречу со 
старейшими кемеровскими футбо
листами. Победу одержа.ти кеме- 
ровчане со счетом 3:0.

м. витюшонок.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 5 сентяб
ря по Томской области ожидается 
переменная облачность, местами 
слабый дождь, ветер юго-восточный 
с переходом на юго-западный. 5 — 
10 метров в секунду, температура 
воздуха 12— 17 градусов тепла.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается пере
менная облачность, временами 
слабый дождь, ветер 3 — 7 метров 
в секунду, температура ночью
2 — 7, днем — 12— 17 градусов 
тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ .

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
5 сентября

Голубой зал — новый художест
венный фильм «Эзоп». Сеансы: 
10-30, 12-25, 2-20, 4-15. 6-10,
8-05. 10.

Для детей: «На волжских про
сторах». Сеанс в 9 час. утра.

Зеленый зал — «Оклахома» 
(вторая серия). Сеансы: 11, 12-40, 
2-20. 4. 5-40. 7-20, 9. 10-40.

Дети до 16 лет не допускаются.
Для детей; «На волжских про

сторах». Сеанс в 9 час. 30 мин. ут
ра.

Кинотеатр имени М. Горького 
Большой зал

5 сентября — новый художест
венный фильм «Друг мой, Коль
ка». Сёансы; 10. 11-45, 1-30, 3-15, 
5, 6-45, 8-30. 10-15.

Малый зал
5 сентября — цветной художест

венный фильм «Лесная песня». Се
ансы; 9-30. 11-20, 1-10, 3. 4-50,
6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

5 сентября — цветной докумен
тальный фильм «Первый рейс к 
звездам». (О полете Ю. Гагарина в 
космос). Сеансы: 10, 11-10, 12-20, 
1-30. 2-40, 3-50. 5. 6-10, 7-20, 
8-30, 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных
5 сентября. Большой зал — но

вый художественный фильм «Друг 
мой, Колька». Сеансы: 9-20, 11.
12-40, 2-20, 4. 5-40. 7-20, 9, 10-40. 
Малый зал — «Наши ребята». Се
ансы: 9-25. 11-05, 12-45. 2-25.
4-05, 5-45, 7-25, 9-05, 10-45.

Кинотеатр городского сада
5 сентября — новый художест

венный фильм «Женатый холо
стяк». Сеансы: 11-30, 1-15, 3,
4-45, 6-30. 8-15, 10.

Касса работает с 10-30 утра.
Дети до 16 лет не допускаются.

Клуб имени Сталина
5 сентября •— «Друг мой, Коль

ка». Сеансы: 4-30, 6-20. 8-10. 10.
Дом культуры ТЭМЗа

5 сентября — «Председатель — 
центр нападения». Сеансы: 6, 8, 
10.

Дети до 16 лет не допускаются.
Межсоюзный клуб

5 сентября — «Женщина в хала
те». Сеансы: 5. 7, 9.

Для детей — «Белый пудель*. 
Сеанс в 3 часа дня.

Заводу стеновых материалов 
срочно требуются: шоферы, маши
нисты экскаваторов и автокранов
щики.

Обращаться; г. Томск, улица На
химова. 11, отдел кадров.

2 — 2

Томскому »кспл.уатацнонному 
участку требуются: плотники, элек
тросварщик, радист, кочегары, по
мощники механика паросиловой 
установки и матросы (для работы 
на катерах), ученики кочегаров.

Обращаться: р. Томск, улица
Карла Маркса. 20. отдел кадров.

Срочно требуются рабочие 
(мужчины и женщины). Одинокие 
обеспечиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 47, телефон 22-76.

2 — 2

Томской конторе «Росмясорыб- 
торга» требуется машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 30. отдел кадров.

ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
ПРИ СРЕДНЕЙ Ш КО Л Е №  8

(г. То.мск, проспект имени Киро
на, 12)

ОБЪЯВЛЯЕТ
дополнительный прие.м учащихся 

в 5 — 10 классы.
Запись проводится в школе в ра

бочее вре.мя.

Пассажирская автотранспортная 
контора продает через школы ме
сячные и.менные билеты для уча
щихся школ, школ фабрично-за
водского обучения,' специальных и 
ремесленных училищ для проезда 
в автобусах внутр^і города. Стои
мость билета 1 руб. 50 коп. в 
месяц. Продажа билетов произво
дится по заявкам учебного заведе
ния, заверенным подписью дирек
тора и печатью.

Продажа билетов по отдельны.м 
справка.м, выданны.м школами, не 
производится.

Учебно-производственному пред
приятию общества слепых требу
ются кочегары.

Здесь же продаются котлы типа 
«Стребель».

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 6, к директору.

2 — 1

Управлению «Лесоснабсбыта» 
срочно требуется машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная. 13. 2 — 1

Для Томского совнархоза на по
стоянную работу требуются: фре
зеровщики. строгальщики, шлифов
щики, токари, слесари.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 25, отдел кадров.

3 — 1

Мясокомбинату в технический 
отдел требуются; инженеры-строи
тели, сантехники я чертежники.

Для работы на монтажнам участ
ке требуются: слесари-электрики,
сантехники, слесари по ремонту 
и монтажу компрессорных устано
вок и жестянщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Старо-Деповская 60.

2 — 1

Заводу №  2 треста «Стройде
таль» требуются: бетонщики, плот
ники, разнорабочие и автокранов
щик.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская, 1. телефон 30-92.

2 — 1

Томской швейной фабрике №  5 
требуются на постоянную работу: 
швеи, ученики швей, электрик, 
слесарь, охранник, заведующий 
складом, работницы в склад, ра
бочие (мужчины) в хозяйственную 
часть.

На строительство требуются: 
плотники, маляры, штукатуры.

В детский сад требуются: ноч
ные няни, воспитательницы, иянн- 
уборщнцы.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 8. отдел кад
ров.

10-му строительному участку 
треста «Запсибтрансстрой» требу
ются на постоянную работу: строи
тельные мастера и рабочие, прора
бы, машинист экскаватора (пос
ледний обеспечивается квартирой). 
Одинокие обеспечиваются общежи
тием.

Принятые на работу пользуют
ся всеми правами железнодорож
ников.

Обращаться: г. Томск. улица 
Нижне-Луговая, 22. отдел кадров.

2 - 1

Коллектив работников Том- 
ского технического училища 
№  1 с глубоким прискорбием 
извещает о смерти старого ком- 
.муниста

КО ТО ВА
Максима Александровича

и выражает соболезнование 
семье покойного. Вынос тела 
состоится 5 сентября, в 4 часа 
дня, из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Тверская. 55).,

Коллектив Томского лесопере
валочного и деревообрабатыва^ 
ющего комбината выражает глу
бокое соболезнование главно.му 
инженеру Федько Виктору Пав
ловичу по поводу смерти его ма
тери

Ф ЕДЬКО
Матрены Порфирьевны.

Областному отделу «Союзпеча
ти» требуются подсобные рабочие 
на склад.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 21, комната 4.

Заводу №  1 треста «Стройде
таль» требуются: диспетчер, коче
гары, старший товаровед, электри
ки, товаровед, плотники, слеса* 
ри, бетонщики.

Обращаться: г. То.мск, Степа-
новский переезд, 1, отдел кадров.

3 — 1

Подшипниковому заводу тре
буются: инженеры-механики, тока
ри, слесари по ремонту промыш
ленного оборудования, фрезеров
щики, шлифовщики, наладчики, 
кузнецы-штамповщики, электро
монтеры, контролеры отдела тех
нического контроля, плотники, 
столяры, штукатуры, маляры, ка
менщики, разнорабочие, уборщи
цы, печники, грузчики, трактори
сты, электросварщики, ученики 
токарей-операцнонников, шлифов
щиков, наладчиков.

Обращаться: ст. Томск-П, Север
ный городок, корпус 9, отдел 
кадров, с 8 час. 30 мин. до 16 ча
сов 30 минут. 5 — 1

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: газоэлектросварщики, фор
мовщики, электросварщики, слеса. 
pH по ремонту оборудования, 
электромонтеры, наладчики авто
матических пиний и агрегатных 
станков, слесари-монтажники, сле
сари-сборщики, ученики-станочни
ки, маляры, грузчики, квалифици
рованная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, остановка трам
вая «Предвокзальная».

3 - 2

Гр-н С а м ы ш к іін  Н иколай  Сергеевич. 
прож и ва іо и .и й  в  г. Том ске . ули ца  
К олхозная . 16. возбуж дает дело о 
растсф ж сн іш  брака  с гр -ко й  М нлю т. 
к н ііо н  Н иной  Андреевной. п р о ж и 
ваю щ ей в У л ьяновской  области.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го родском  народном суде.

Гр-н С тр у ж к о в  А лександр  А л е к
сандрович. п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том
ске , п р о сп е кт  и м ени  Кирова. 56, воз
буж дает дело о ра сто р ж е ни и  бр а ка  с  
гр -ко й  С тр уж ко в о й  Л ю бовью  К а р по в 
ной. прож и ва ю щ е й  в г. Л е нинграде.

Дело будет рассм атриваться  в Том
ско м  городском  народном суде.

Гр-ка  М ищ енко  М ария Ефимовна, 
п р ож иваю щ ая  в г. Том ске , ул и ца  Ро
зы  Л ю ксе м б ур г. 27. возбуж дает дело 
о ра сто р ж е ни и  бр а ка  с  гр -ном  М и- 
щ енко  Петром Гавриловичем , п р о ж и 
ваю щ им в г. Том ске, пер е ул о к Болот
ны й, д. кв . 5.

Дело будет рассм атриваться  в Том
ско м  городском  народном суде.
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